
El delegado de Bienestar en 
Veracruz, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara, recorrió 
el municipio de Mecatlán 
como parte de los operativos 
del Programa Producción 

para el Bienestar que está  en 
proceso de entrega de tarjetas 
a sus beneficiarios. 

Así mismos en su visita 
a este municipio, anunció 
el inicio de inscripciones 

al programa de Adultos 
Mayores para todos los que 
cumplen o cumplieron 65 
años entre enero y febrero. El 
funcionario federal,  comentó 
que esta región es importante 

por su producción de maíz 
en grandes cantidades, 
sobre lo cual refirió que 
próximamente se realizará 
la entrega de fertilizante 
gratuito. P.8B    
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Comisión Especial del Premio 
Estatal a la Mujer Veracruzana 

2023, instalada P.8A

Entrega Constellation Brands 
becas a estudiantes del CONALEP 

Veracruz P.5B

Quiebra Aeromar, tras 35 años de 
operaciones P.6B

Dimite David Malpass como 
presidente del Banco Mundial 

P.4B

El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la 
Familia de Poza Rica que 
preside la Lic. Diana Patricia 
Remes Oropeza, continúa 
realizando acciones en 
materia de salud a distintos 
sectores de la ciudad a 
través del personal médico 
que conforma la Unidad 

Básica de Rehabilitación 
con las Jornadas de Salud 
Itinerante y que este 
viernes 17 de febrero se 
instalará en calle Benito 
Juárez esquina con calle 
Ignacio López Rayón de la 
colonia Guadalupe Victoria 
en horario de 9:00 a 14:00 
horas. P.3A

Gracias al permanente 
esfuerzo de los tres niveles 
de gobierno, hicieron 
posible que este miércoles, 
el alcalde Leobardo Gómez 
González, entregara la  
obra de introducción de 
energía eléctrica para 
10 familias de Mariscal, 
adscrito a la comunidad el 
Horcón.

Luego de una cálida 
bienvenida al alcalde 

Leobardo Gómez, 
representantes de este 
lugar, al igual que el 
agente municipal del 
Horcón, manifestaron 
su agradecimiento hacia 
quien se dio a la tarea de 
acompañar a los pobladores 
en este importante acto, en 
el que todas las calles ahora 
lucen con iluminación y 
con ello la seguridad para 
las familias. P.4A

En marcha los operativos del Programa 
Producción para el Bienestar 

DIF realizará 
Jornada de 

Salud

Llega la 
electrificación 

al Mariscal

En el marco de la Vigésima Octava Sesión Ordinaria de Cabildo, el alcalde Fernando Remes Garza, 
acompañado de ediles, tomó protesta a los integrantes del Consejo de Desarrollo Municipal (CDM) y del 
Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (COPLADEMUN), ambos órganos que garantizan la 

participación ciudadana y transparencia en las acciones realizadas por el Ayuntamiento de Poza Rica. P.3A
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Poza Rica ahora cuenta con 21 Consejeros Comunitarios encargados 
de garantizar Transparencia en el Ayuntamiento.
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Ofrece Sector Salud feria 
de la salud a menores 

Fomentan los derechos de las 
niñas, niños y adolescentes 

en escuelas de Poza Rica

Taxistas solicitan reparación de 
baches en el bulevar González Ortega

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
la Regiduría Novena 

y la Secretaria Ejecutiva 
de SIPINNA Poza Rica, 
Stephanne Fernández 
Sánchez, llevó la plática 
“Derecho de las Niñas, Niños 
y Adolescentes” a la escuela 
primaria 16 de Septiembre, 
generando conciencia 
en materia de derechos 
humanos de la niñez y 
adolescencia, para fomentar 
la cultura de la información 
en estudiantes, así como 
la búsqueda en el goce de 
sus derechos. También se 
impartió la plática “Crianza 
Positiva” a padres de familia 
en las escuelas primaria José 
Colombo y Margarita Maza 
de Juárez, promoviendo 
un enfoque de desarrollo 
integral, mediante refuerzos 
positivos y el entrenamiento 
de la autonomía desde la 
infancia.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Personal de la 
Jurisdicción Sanitaria 
número 3, realizó 

una feria de la salud en las 
instalaciones de la Escuela 
Secundaria General 2 
“Alfonso Arroyo Flores”, para 
educar a los menores sobre el 
uso de preservativos y Salud 
reproductiva. 

Estas actividades se 
realizan en el marco de la 
conmemoración del Día 
Internacional del Condón, 
como parte del plan de 
trabajo de la Secretaría de 
Salud y Servicios de Salud 
de Veracruz, a través de la 
Jurisdicción Sanitaria III con 
sede en Poza Rica.

El personal de SESVER, 
además de sensibilizar sobre 
el uso del condón, para la 
prevención de infecciones 
de transmisión sexual y 
embarazos no planeados, 
además instaló módulos 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Pese a que los taxistas 
aplaudieron el trabajo que 
ha realizado el gobierno 

municipal, en la reparación 
de avenidas, subrayaron la 
necesidad de mejorar las vías 
de comunicación qué cruzan 
a la ciudad, como los bulevares 
Lázaro Cárdenas, Adolfo Ruiz 
Cortines y González Ortega.

Destacaron que al circular 
por estas vialidades se topan  
con varios baches que les  
impide transitar de manera 
libre, pues deben esquivar los 
huecos en la carpeta asfáltica, 
algunos de los daños al 
pavimento es grave, mientras 

para brindar orientación 
a maestros y alumnos en 
diferentes áreas.

De estas capacitaciones 
resalta el programa de 
servicios amigables, 
sobre VIH/Sida, cáncer 
de la mujer, planificación 
familiar, primeros auxilios, 
así como nutrición, además 
de la atención que se presta a 
los menores en cuanto al uso 

correcto del condón. 
Varios fueron los 

grupos de estudiantes que 
participaron en los talleres 
de salud, autoconocimiento 
y manejo de emociones 
que de manera simultánea 
trabajaron los especialistas 
en salud, que se dieron cita 
en esta secundaria, que 
forma parte de un programa 
de trabajo del Sector Salud.

que la mayoría de los baches 
podrían repararse de manera 
rápida.

Una de las vías más 
afectadas por esta problemática 
es el bulevar González Ortega, 
sitio por el que taxistas locales 
y foráneos transitan todos 
los días, de acuerdo con los 
conductores al caer en alguno 
de los huecos genera daños 
a llantas, suspensiones y en 
amortiguadores.

Aseveraron que es durante 
la temporada de lluvias cuando 
los baches se tornan a peligrosos, 
ya que se llenan a de agua y 
desaparecen del pavimento 
hidráulico, por lo que es difícil 
esquivarlo y una gran cantidad 
de autos por lo regular cae en 

esas trampas.
Aplaudieron que el 

Gobierno Municipal este 
aplicando un programa de 

bacheo desde el inicio de la 
actual administración, aunque 
la rehabilitación de calles y 
avenidas ya se nota, destacaron 

que todavía hay mucho en que 
trabajar y por ello solicitaron 
que se tome en cuenta bulevares 
y avenidas de alta circulación.



Poza Rica ahora cuenta con 21 Consejeros Comunitarios encargados de garantizar Transparencia  
en el Ayuntamiento.

DIF llevará Jornada de Salud a 
la colonia Guadalupe Victoria

Primaria de Poza Rica por fin 
contará con aulas dignas 

Fernando Remes toma 
protesta a integrantes del 

CDM y COPLADEMUN
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco de la 
Vigésima Octava 
Sesión Ordinaria 

de Cabildo, el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
acompañado de ediles, tomó 
protesta a los integrantes 
del Consejo de Desarrollo 
Municipal (CDM) y del 
Comité de Planeación para 
el Desarrollo Municipal 
(COPLADEMUN), ambos 
órganos que garantizan la 
participación ciudadana 
y transparencia en las 
acciones realizadas por el 
Ayuntamiento de Poza Rica.

De las 21 zonas de atención 
prioritaria, 15 ratificaron y 
7 renovaron su Consejero 
Comunitario, mismos 
que se comprometieron 
ante el Cabildo a trabajar 
en conjunto con las 
autoridades para un ejercicio 
transparente del manejo de 
recursos públicos.

Todos los integrantes 
recibieron una capacitación 
por parte del Órgano de 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

de Poza Rica que preside 
la Lic. Diana Patricia 
Remes Oropeza, continúa 
realizando acciones en 
materia de salud a distintos 
sectores de la ciudad a través 
del personal médico que 
conforma la Unidad Básica 
de Rehabilitación con las 
Jornadas de Salud Itinerante 
y que este viernes 17 de 
febrero se instalará en calle 
Benito Juárez esquina con 
calle Ignacio López Rayón 
de la colonia Guadalupe 
Victoria en horario de 9:00 a 
14:00 horas.

La salud de los 
Pozarricenses que carecen 
de acceso a servicios 
médicos a través de una 
afiliación, es prioridad 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Tras varios años de lucha 
y gestiones, alumnos de 
la Escuela Primaria "Sor 

Juana Inés de la Cruz", por fin 
van a contar con aulas dignas y 
una barda perimetral, que los 
va a proteger de ser presa de 
robos y desmanes, informó el 
director Julián Javier Quiroz 
Gallegos.

El profesor indicó que 
este miércoles se presentaron 
esta institución educativa, 
personal de Obras Públicas 
del Ayuntamiento, para 
medir el terreno de la escuela 

Fiscalización Superior que 
les otorgó las herramientas 
de transparencia necesarias 
para ejercer las funciones a 
realizar durante el ejercicio 
2023.

También se tomó 
protesta a los integrantes 
del COPLADEMUN, con 4 
sustituciones para el ejercicio 
fiscal 2023, en cumplimiento 
con los procedimientos 

correspondientes para 
que la ciudadanía cuente 
con un gobierno abierto y 
transparente, enfocado en 
destinar los recursos en 
donde más se necesita.

para el Sistema Municipal 
DIF, por lo que semana a 
semana los módulos de 
atención son llevados a 
colonias consideradas como 
de atención prioritaria, 
ofreciendo Consulta Médica 
General, Rehabilitación, 
Odontología, Servicios de 
Enfermería, Desarrollo 

a la Vivienda, Programas 
Sociales, Tienda móvil 
SEGALMEX, además de la 
participación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
con pláticas de prevención 
de enfermedades y de 
alumnos del CECATI 
ofreciendo reparación de 
electrodomésticos.

y con ello, iniciar con la 
construcción de 2 aulas y 
muro de construcción, que 
ya había sido solicitado a 
diferentes administraciones y 
ahora será una realidad. 

Subrayó que con estas obras 
se verán beneficiados 165 
alumnos, que estudiaban en 
cuatro aulas, infraestructura 
qué es insuficiente para la 
población estudiantil, además 
de resultar en una mayor 
carga de trabajo para los 
profesores, ya que tenían que 
habilitar espacios para los 
alumnos. 

De lo anterior aseveró 
que el comedor de la escuela, 

se ocupaba como un salón 
de clases, despejando a 
los menores de áreas de 
convivencia primordiales 
para su educación, esto ante 
la falta de aulas suficientes  
para la comunidad estudiantil.

Ahora con la edificación  
de las aulas cada grado 
tendrá su propio salón, y los 
profesores contarán con lo 
necesario, para ofrecer una 
educación de calidad. Cabe 
mencionar que estas obras 
se realizan, en base a las 
gestiones realizadas ante el 
Ayuntamiento qué dirige 
el alcalde Fernando Remes 
Garza.
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Actual gobierno de Balo Gómez acaba con varios años de espera  

Llega la electrificación 
al Mariscal

Existe cáncer 
infantil en Tihuatlán 
Padres de familia deben realizar exámenes a sus hijos a 

fin de protegerlos

Con esta obra salen del atraso varias familias, dando paso al Crecimiento y a la modernidad

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Gracias al permanente 
esfuerzo de los tres 
niveles de gobierno, 

hicieron posible que este 
miércoles, el alcalde Leobardo 
Gómez González, entregara 
la obra de introducción de 
energía eléctrica para 10 
familias de Mariscal, adscrito 
a la comunidad el Horcón.

Luego de una cálida 
bienvenida al alcalde 
Leobardo Gómez, 
representantes de este lugar, al 
igual que el agente municipal 
del Horcón, manifestaron su 
agradecimiento hacia quien 
se dio a la tarea de acompañar 
a los pobladores en este 
importante acto, en el que 
todas las calles ahora lucen 
con iluminación y con ello la 
seguridad para las familias.

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En el Centro de Salud 
Bicentenario es 
permanente el trabajo 

sobre el control y detección 
del cáncer infantil, una 
enfermedad que puede 
estar presente si no existe 
una revisión o exámenes 
frecuentes. 

En el marco del día 
internacional de la lucha 
contra esta enfermedad y el 
mes por el superviviente del 
cáncer infantil se realizan 
pláticas en diversas áreas, 
mismas que van dirigidas a 
los padres de familia, donde 
el personal de salud menciona 
los principales signos de 
alarma y acciones preventivas 
que deben atenderse.

Promotoras de la salud 
como  Vero Méndez y 
Emmy Mercado, destacan 
que cuando se detecta un 
signo, el menor se canaliza 
a un hospital de manera 
inmediata, para que reciba 

“Le agradecemos por 
el apoyo que nos brinda ya  
que las calles se ven 
iluminadas. Queremos 
agradecerle por lo mucho 
que hizo por nosotros, ya que 
en estos tres años se logró 
el propósito de esta obra 
tan necesaria que es la red 
eléctrica… Por eso hoy nos 
sentimos muy contentos de 
que haya logrado una obra 
con mucho esfuerzo y trabajo 
y lo logramos juntos con todos 
ustedes, gracias”, indicaron.

Por su parte el alcalde, tras 
afirmar que el nacimiento 
de esta localidad data de años 
atrás, recalcando que en el 
esfuerzo por ser parte del 
crecimiento del municipio 
siempre es importante 
el apoyo mutuo entre los 
gobiernos federal y del 
estado, por lo que agradeció 
la iniciativa del presidente 

de la república, Andrés 
Manuel López Obrador y 
el respaldo de Cuitláhuac 
García Jiménez, ante el apoyo 
hacia las necesidades de la 
población.

“Como gobierno 
municipal me siento muy 
contento porque sé que 
vienen muchas para nuestro 
municipio porque son varias 
las necesidades y al ver la 
emoción de quienes hablaron 
este día que tenían la ilusión 

una valoración adecuada en el 
servicio de pediatría y de esta 
forma verificar si representara 
un riesgo elevado.

Durante sus pláticas 
mencionan que en el Centro 
de Salud no se ha registrado 
ningún caso, aunque el 
trabajo de concientización es 
de manera permanente, por 
lo que en cada oportunidad 
se aplica un cuestionario a 
los padres que acuden con sus 
hijos a sus revisiones medidas 
y de esta forma se previene 

cualquier situación.
Finalmente comentan, 

los tipos de cáncer más 
frecuente en los niños, son 
de testículo, hueso y sangre, 
de ahí que se deben verificar 
el crecimiento anormal del 
abdomen, fiebre que no sede 
con el medicamento, sueño, 
cansancio, palidez, dolor de 
cabeza frecuente, moretones 
repentinos, sangrado de encías 
o nariz, perdida del equilibrio, 
entre otros aspectos de 
prevención.

que algún día contarían con el 
servicio de electrificación es 
motivo de reconocimiento”, 
concluyó.

Finalmente, las familias 
beneficiadas acompañaron 
al alcalde Leobardo Gómez 
González, quien hizo el 
corte inaugural del listón, 
poniendo en marcha uno de 
los servicios más prioritarios 
para esta parte del municipio 
y con el que Tihuatlán seguirá 
creciendo con más hechos.
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Ante la instalación de módulos y capacitación aumenta esta actividad 

Citricultores tihuatecos 

Tan solo en Zacate Colorado lo celebran  
del 11 al 18 de febrero

Impulsan servicio de lombricomposta 

En su apogeo carnavales 
en Tihuatlán   

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la instalación 
de módulos y 
capacitación a los 

productores interesados, 
citricultores tihuatecos 
impulsan el servicio de la 
lombricomposta, la cual 
es una alternativa para el 
crecimiento orgánico de 
plantas y diversas especies 
de frutas.

Responsables del 
proyecto, refieren que ante 
ello se viene ofreciendo 
este nuevo mecanismo para 
el campo, el cual es factible 
en cualquier actividad en 
el cultivo de plantas y otras 
acciones que tengan que ver 
con el abono para la tierra.

“Hoy en día la 
elaboración de la composta 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco de una 
tradición que se 
desarrolla cada año, 

sin duda que en diversas 
comunidades de Tihuatlán 
se encuentra en su apogeo y 
viven su carnaval de alegría 
y colorido, por los diversos 
personajes caracterizados, 
quienes acompañados de 
música de banda bailan por 
todas las casas de su zona.

Tan solo en comunidades 
como: Zacate Colorado donde 
lo celebran del 11 al 18 de 
febrero, Lázaro Cárdenas, 
Maravillas, Palo de Rosa, entre 
otras, reúnen a cientos de 
habitantes, tanto espectadoras 
como quienes con creatividad 
elaboran sus propias máscaras 
y vestimentas, para darle 
colorido al evento tradicional.

Personajes de la televisión 
tanto de terror, como de 
caricaturas tradicionales 
y hombres vestidos de 
mujer, son de las principales 

a través de la lombriz 
californiana, sin duda 
que viene incrementando 
el interés no solo de la 
gente del campo, sino de 
maestros y alumnos de las 
instituciones agropecuarias 
del municipio”, expresan.

Indican, que para ello 
todo tipo de producción 
orgánica será de calidad, ya 
que con ello se evitan los 
químicos y otras sustancias 
que no solo afecta la 
tierra, las plantas, sino que 
también contaminan y 
dañan el ecosistema.

Agregan, por ello 
en la asociación de 
citricultores tihuatecos 
vienen trabajando con este 
importante esquema, el cual 
ha reflejado importantes 
frutos y beneficios a bajo 
costo, además en productos 

de calidad que son bien 
vistos en el mercado.  

caracterizaciones que se 
presentan en las calles y casa 
por casa de cada comunidad, 
muchos de ellos conocidos 
como ´los hueves .́

Organizadores, también 
conocidos como capitanes, 
indican que son elegidos para 
preparar a los participantes, 
quienes juntos bailan y 
reciben apoyo de una moneda 
para al final del Carnaval 
ofrecer comida para todos y 

por la noche, dar el toque final 
con una verbena popular, 
donde los protocolos de salud 
se cumplen.

Concluyen, que esta fiesta 
tradicional se reactiva, luego 
de casi dos años de estar 
paralizado por el Covid en 
el periodo 2020-2021 y en 
donde el objetivo es el registro 
de un saldo blanco en cada 
uno de los carnavales de las 
comunidades en Tihuatlán. 
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Perfilando

La Feria

La Cuarta Transformación

Retomado de El Financiero por su buen humor

In d u d a b l e m e n t e 
el Movimiento de 
Regeneración Nacional 

tiene muy claro a quien 
postulará para la Gubernatura 
en Veracruz en el 2024.

La neta.
Lo difícil, será la decisión 

de las posiciones para el 
Senado, la designación de las 
plurinominales en lo federal 
y lo local, así como sus puestos 

Días de proclamas 
y evasiones. De 
c o n d e c o r a c i o n e s 

y de tragar sapos. De una 
diplomacia de desplantes, 
pero, más importante, de 
medias verdades y divisiones. 
Al régimen le llega la hora 
de verse en su realidad: 
con Washington ha tocado 
hincar rodilla al tiempo 
que reclama, en lances para 
una boba galería, muera el 
bloqueo a La Habana.

El gobierno de López 
Obrador no encuentra en 
estas horas más grande 
adversario que su propia 
exembajadora en la capital 
del imperio. Exhibidos por 
testimonios publicados 
en Estados Unidos como 
negociadores que han 
aceptado en privado la 
sumisión que han negado en 
público, Andrés Manuel y su 
canciller, Marcelo Ebrard, 
se cobran con quien fue 
representante de México en 
aquel país.

Las cosas por su nombre. 
Desde la transición de 2018, 
Marcelo Ebrard aceptó en 
nombre de Andrés Manuel 
López Obrador convertir 
a México en patio trasero 
migratorio estadounidense. 
Lo ha presumido Trump 
en mítines, lo han escrito 
periodistas y recientemente 
en sus memorias Mike 
Pompeo, exjefe del 
Departamento de Estado.

PARECE QUE LAS 
autoridades de salud 
piensan que, si se 

esconden los problemas, estos 
dejan de existir.

A un mes de que se ordenara 
esconder los productos de 
tabaco y los espacios destinados 
a fumadores, las únicas 
víctimas han sido los miles de 
consumidores arrojados a un 
mercado ilegal que inunda las 
calles con productos de dudosa 
calidad o inclusive piratas.

Tan solo Maskking, la 
marca china de vapeadores 
desechables que más se 
consume en México por 
su fácil acceso, alerta a los 
usuarios sobre cómo distinguir 
un producto original de un 
producto falsificado.

Justo ahí donde se originan 
los problemas que tanto le 
preocupan al subsecretario de 
Salud, Hugo López-Gatell.

Recordemos que el famoso 
EVALI, esa enfermedad 
que motiva los decretos 
prohibicionistas de los 
vapeadores, surgió por el uso 
de productos del mercado 
negro en Estados Unidos, 
no de aquellos que cumplen 
con los estándares de 
calidad de la Food and Drug 
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¿Quién contra MORENA 
en Veracruz?

Diplomacia y 
ratoncitos verdes

Pese a prohibiciones, 
tabacaleras seguirán

POR IVÁN CALDERÓN

SALVADOR CAMARENA

DARÍO CELIS

Anilú Ingram caminando

¿Cómo van a tolerar que les digan que el rey de encendidas 
arengas patrióticas va desnudo cuando de lidiar con 

Washington se trata?

Las únicas víctimas son los consumidores, que han sido 
arrojados a un mercado ilegal que inunda las calles con 

productos de tabaco de dudosa calidad o inclusive piratas.

de elección directa.
Desafiando las leyes 

electorales, en MORENA 
todos los aspirantes en 
Veracruz viven un descarado 
pre proceso interno que logra 
involucrar en el margen del 
conocimiento a los posibles 
candidatos y candidatas entre 
la población.

Ebrard ha negado 
reiteradamente lo que se 
ha reseñado demasiado: 
que México aceptó no sólo 
convertirse en un muro en 
dos fronteras para impedir el 
paso de migrantes a suelo de 
Estados Unidos, sino ceder 
una franja fronteriza para que 
sea usada por dos gobiernos de 
Washington como corredor 
donde depositan a personas 
que merecen mejor trato.

Tan controvertidos 
hechos estaban más o 
menos descontados por la 
opinión pública mexicana 
como el mal arreglo 
posible frente a un vecino 
d e s p r o p o r c i o n a l m e n t e 
poderoso; como algo que 
genera problema en ciudades 
fronterizas, pero a casi nadie 
importa en todo el país.

Pero que sea una realidad 
no quiere decir que el régimen 
esté listo para aceptar que 
le pongan el espejo, ¿cómo 
van a tolerar que le digan 
que el rey de encendidas 
arengas patrióticas va 
desnudo cuando de lidiar con 
Washington se trata?

Por eso ayer en Palacio 
Nacional pusieron en la 
pira mediática a Martha 

En cambio, en la oposición 
al parecer están dormidos, 
el PRI y el PAN cuenta con 
luchas internas, y mientras 
los aspirantes morenistas 
caminan, la oposición se 
adormece sin lograr una 
conexión con los ciudadanos 
quienes aún pueden decidir 
por una continuidad de la 4T 

Bárcena, diplomática y 
ahora, según sabemos, sólo 
una ciudadana. Porque en 
los días en que el régimen 
venía de su cubana fiesta 
campechana, o viceversa, sale 
la exembajadora a aguarles su 

o el cambio en el poder.
Y es que, a pesar de 

los errores de MORENA  
en Veracruz, todas las 
encuestas marcan a este 
partido como puntero en 
las preferencias electivas 
y sin un personaje que 
logre poner en evidencia 
sus incumplimientos, 

pretendida fiesta de supuesta 
dignidad latinoamericanista.

López Obrador quiere que 
se hable de cuán dignos somos 
porque, en gesto soberano, 
le damos la máxima presea 
mexicana para un extranjero 

posiblemente no habrá quien 
los pare.

Con lo anterior, la decisión 
de la oposición debe de ser 
muy certera, el candidato o 
candidata que sea postulada 
contra MORENA en el 2024 
debe de tener gran capacidad 
de comunicar, congruencia 
en sus dichos y generar 
conexión entre la gente.

Y esto no debe de ser 
construido en campaña, 
quien aspire debe de trabajar 
desde ya para hacerle 
contención a un partido en 
el poder que viene con todo 
para consolidarse 6 años más.

Por el PAN se mueve el 
nombre de Julen Rementeria, 
por el PRI los eternos 
aspirantes Pepe y Héctor 
Yunes, pero tal vez se pueda dar 

a un encarcelador de 
periodistas y artistas, a un 
cancelador de activistas. 
Toma eso, Washington, in 
your face.

Puro toreo para la 
gradería. AMLO empata con 
Luis Videgaray: ayer el Águila 
Azteca fue para el yerno de 
Trump, hoy para Díaz-Canel. 
Que no se diga que los de hoy 
no tienen con quién degradar 
las preseas.

Impuesta la medalla, 
vengan los discursos: 
seremos cabeza de un bloque 
por la dignidad de Cuba, que 
otras naciones vean nuestro 
liderazgo. Ajúa. Mientras que 
en la Casa Blanca el fin de 
semana, si acaso se mencionó 
para algo a México habrá sido 
sobre si se habían comprado 
suficientes aguacates para el 
guacamole del Super Bowl.

oportunidad a quien pueda 
lograr realizar una campaña 
moderna, a quien construya 
un discurso incluyente y que 
una fuerzas tanto sociales o 
políticas, refiriéndonos aquí 
a la diputada local Anilú 
Ingram quién ha retomado 
su caminar por toda la 
entidad y si es una candidata 
mujer oficial, ¿Porque no una 
opositora mujer?.

Anilú es una mujer hábil, 
querida y sin rechazos, y así 
como ella, existen muchas 
mujeres que piden una 
oportunidad.

Ya veremos si se las dan y 
si finalmente la oposición se 
logra unificar.

Esperemos.
Esta es opinión personal 

del columnista 

Cuba es un gran pretexto. 
Para provocar a la gente que 
con justa razón reclama que 
una genuina izquierda nunca 
secundaría a La Habana, y 
tampoco a Managua.

AMLO queriendo ser 
noticia no por dar asilo a 
los perseguidos del brutal  
Ortega, sino por la 
trasnochada trova de la 
manipulada dignidad. 
AMLO queriendo destacar 
en el plano internacional con 
un gesto, poner una medalla, 
que no aporta lustre a nuestro 
país, y no engaña a nadie en la 
isla. AMLO en la diplomacia 
como aquellos ratoncitos 
verdes en el futbol: cuando 
mucho cabecita regional que 
nunca realmente brillará en 
el plano mundial.

Esta es opinión personal 
del columnista

Administration.
En Reino Unido, la historia 

no es diferente, y la autoridad 
en normas comerciales ha 
declarado que los vapeadores 
ilegales o no regulados son 
la mayor amenaza en las 
calles, no solo porque estos 
dispositivos contienen 20 
veces más sustancias que las 
permitidas, sino también 
por el fácil acceso de los 
adolescentes.

En ambos países, las 
autoridades no escatiman en 
instruir a los consumidores 
adultos cómo identificar 
productos falsificados, ni 
tampoco en imponer fuertes 
sanciones a las compañías 
que vendan mercancías no 
autorizadas.

Sin embargo, mientras 
que allá se opta por combatir 
el mercado ilegal a base de 
información, aquí se ha 
escogido la vía del combate al 
mercado regulado a base de 
estigmatización.

GERMÁN LARREA Y 
Citi firmaron un acuerdo 
de exclusividad de 60 días 
para cerrar la compra de 
Banamex. Debería vencer en 
los primeros días de marzo. 
Si el empresario minero y el 
grupo que preside Jane Fraser 
no logran empatar posiciones, 
adiós a la pretensión del 
primero de quedarse con el 
Banco Nacional de México. 
Pese a que muchos lo dan 
como el seguro comprador, 
la realidad es que el dueño de 
Grupo México se ha venido 
desdibujando en las últimas 
semanas. Hay varios indicios 
de ello. Primeramente está 
el hecho de que haría una 
compra apalancada. Hace 
unos días se informó que su 
empresa minera, que no él 
en lo personal, obtuvo un 
financiamiento de 5 mil 
millones de dólares. Entonces 
Larrea ya no aportaría sus 
propios recursos ni contaría 
con el acompañamiento de 

otros aliados como Antonio 
del Valle Ruiz y Carlos Slim. 
El que sea Grupo México 
el garante del crédito es en 
menoscabo del conglomerado 
minero. Además de estar 
pidiendo a Citi que le cubra 
el costo de los pasivos 
contingentes, esto es litigios 
como el de Oceanografía, 
demandas legales, pensiones, 
pasivos fiscales y otros gastos 
asociados a los sistemas, hay 
una fuerte diferencia con el 
vendedor sobre el destino de 
algunas cuentas corporativas 
que Citi quiere retener, pero 
que tienen un fuerte impacto 
en la banca de menudeo 
que están desinvirtiendo. 
Esto último ha evidenciado 
un conflicto de interés que 
puede tirar la compra, pues 
Larrea quiere quedárselas y 
Citi quiere conservarlas. El 
hombre de negocios también 
planteó comprar 85 por ciento 
de Banamex y mantener a Citi 
como socio cuando menos 18 

meses. Con ese porcentaje el 
mexicano se asegura el control 
y los estadounidenses pierden 
materialidad de la Reserva 
Federal, que dirige Jerome 
Powell.

TAL CUAL LE adelanté, 
ayer estuvieron directivos 
de Tesla con el secretario 
de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard. Se trató 
de Rohan Patel, director de 
Desarrollo de Negocios, y de 
Eugenio Grandio, director de 
Mercado en México. Vaya que 
la empresa de Elon Musk trae 
un ambiciosísimo programa 
de inversiones para nuestro 
país que no se va a limitar a 
una sola entidad federativa, 
por aquello de los jaloneos 
entre el gobernador Samuel 
García, y el gobierno de la 4T. 
Le puedo adelantar que se está 
preparando el terreno para 
que Tesla realice el anuncio 
de la creación de todo un 
ecosistema en México que va 
a abarcar varias locaciones 
y especialidades, desde  
fábricas de vehículos 
eléctricos hasta fábricas 
de baterías, pasando por el 
desarrollo de tecnologías de 
generación solar. Los estados 
que se verán beneficiados con 
las inversiones de Tesla serán 
Nuevo León, en la zona de 
Santa Catarina; Hidalgo, que 
gobierna Julio Menchaca, en la 
región de Tizayuca, y Sonora, 
que encabeza Alfonso Durazo, 
en la parte de Puerto Peñasco. 
En la reunión de ayer entre 
Ebrard y Rohan se pactaron 
detalles de los anuncios que 
hará en los próximos días el 

presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

NO HACE MUCHO le 
platicamos que Industrial 
Global Solutions (IGS), empresa 
que forma parte de Grupo IGS, 
había sido condenada por el 
Décimo Tribunal Colegiado 
en Materia Civil del Primer 
Circuito al pago de daños 
por 130 millones de pesos, a 
favor del fondo neoyorquino 
TRNM, por su negligente 
gestión en un fallido proyecto 
inmobiliario en Pachuca, 
Hidalgo. El procedimiento de 
cobro siguió adelante y, ante 
la falta de activos para cubrir 
el monto de la condena, la 
juez primero de Concursos 
Mercantiles, Olga Borja 
Cárdenas, acaba de admitir 
la solicitud de concurso 
mercantil de la filial de IGS, 
bajo la presunción legal de que 
se encuentra en insolvencia. Se 
giraron ya oficios a la Secretaría 
de Hacienda, al SAT, a la 
Secretaría de Administración 
y Finanzas de la CdMx, al 
Infonavit, a la Secretaría de 
Trabajo y Fomento al empleo 
de la CdMx y al Centro 
Federal de Conciliación del 
Registro Laboral, para hacerles 
del conocimiento la admisión 
del concurso, lo que coloca 
en riesgo de recuperación 
del dinero recientemente 
colocado en el público. En los 
próximos días, el Instituto 
Federal de Especialistas en 
Concursos Mercantiles, que 
dirige Edgar Bonilla, deberá 
designar visitador.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Continuará recibiendo las donaciones hasta este viernes 17 de febrero.

Centro de Acopio estará abierto al público en general hasta el viernes 17 de febrero a las 10:00 horas.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz      

La presidenta de la  
Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura del 

estado, diputada Margarita 
Corro Mendoza, encabezó 
el acto en el cual se realizó 
un balance de la colecta de 
insumos y diversos apoyos  
que serán enviados a Turquía 
para los damnificados por 
el sismo registrado en días 
pasados y que ha cobrado  
la vida de ciudadanos de ese 
país.

En la sede del Poder 
Legislativo, con la presencia 
de la presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia y del 
Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial estatal, 
magistrada Lisbeth Aurelia 
Jiménez Aguirre, la diputada 
Corro Mendoza agradeció la 
positiva respuesta de las y los 
integrantes del Congreso del 
Estado y de la ciudadanía en 
general en esta donación que, 
dijo, será de gran ayuda para el 
pueblo turco.

Con la asistencia de Gaye 
Solano Amador, Turan Özbek 
y Gürsel Kügük, miembros de 
la comunidad turca, radicados 
en la ciudad de Xalapa, la 
Diputada se congratuló por la 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz      

La presidenta de la 
Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura del 

estado, diputada Margarita 
Corro Mendoza, anunció 
la ampliación del periodo 
de recepción de ayuda 
humanitaria para los 
damnificados de Turquía, 
por lo cual exhortó a la 
sociedad en general a realizar 
su donación en el Centro de 
Acopio, instalado en la sede 
del Congreso del Estado, que 
estará abierto hasta el viernes 
17 de febrero a las 10:00 horas.

La Diputada recibió en 
su oficina a miembros de 
la comunidad de Turquía, 
radicados en Xalapa, Gaye 
Solano Amador, directora del 
Colegio Atatür; Turan Özbek 
y Gürsel Kügük, quienes 
acudieron para expresar el 
agradecimiento por el apoyo 
recibido ante la emergencia 
por el desastre registrado en 
los países de Turquía y Siria, 
que ha cobrado la vida de 
miles de ciudadanos.

En la reunión y con la 
participación de la diputada 
Gisela López López, se 

Registra Centro de Acopio del 
Congreso balance positivo  

de ayuda para Turquía

Amplía Congreso periodo de recepción 
de ayuda para damnificados de Turquía
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cantidad de insumos recibidos 
al momento y recordó que el 
centro de acopio continuará 
abierto al público en general 
hasta este viernes 17 de 
febrero.

“En México hemos 
padecido lo mismo y la 
comunidad internacional se 
ha volcado con ayuda hacia 
nuestro país; por lo que hoy 

retribuimos con nuestro 
granito de arena ese apoyo 
en los momentos que más 
hemos necesitado”, precisó la 
legisladora.

Asimismo, agradeció a 
los servidores públicos de 
las diversas dependencias 
estatales que han atendido 
el llamado de este Congreso 
para sumar más esfuerzos 

y lograr una cantidad 
considerable de insumos que 
serán de gran utilidad para las 
mujeres y hombres que están 
padeciendo los estragos del 
sismo.

Participaron en este 
acto las diputadas Gisela 
López López e Itzel López 
López, el diputado Sergio 
Lenin Guzmán Ricárdez y 

el Secretario General del 
Congreso Local, Domingo 
Bahena Corbalá, además de 

personal de la Secretaría de 
Protección Civil (SPC) del 
estado.

revisaron detalles previos 
para la entrega de la ayuda a 
la Embajada de Turquía en 
México; a lo que la legisladora 
Margarita Corro Mendoza 
se comprometió a realizar la 
gestión correspondiente para 
el traslado de lo recolectado 
en las unidades vehiculares 
que sean requeridas.

Asimismo, y tras consultar 
con la Embajada de Turquía en 
relación con el tipo de ayuda 
en estos momentos, se invita a 
la población a donar artículos 
de limpieza e higiene personal 
como pasta de dientes y toallas 
húmedas; jabón en barra, 
pañales para adultos y bebés, 
así como comida enlatada, 
ropa para el frío, carpas y 
cobijas, entre otros.

La diputada Margarita 
Corro expresó que las y 
los diputados integrantes 
del Congreso del Estado 
han hecho lo propio en sus 
respectivos distritos para 
colectar apoyos que en breve 
serán entregados para su envío 
a Turquía, “sin embargo, en 
estos momentos toda ayuda 
es de mucha utilidad por la 
crítica situación que viven en 
ese país; hoy por ellos, mañana 
por nosotros”.
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Emiten convocatoria; recepción de propuestas, del 20 al 24 de este mes.

Enfatiza Adriana Esther Martínez Sánchez el cumplimiento efectivo de acciones para garantizar este derecho humano.

Comisión Especial del 
Premio Estatal a la Mujer 

Veracruzana 2023, instalada

Impulso sin precedentes a la salud 
en Veracruz, reconoce Diputada

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

Con su instalación 
celebrada este día, la 
Comisión Especial del 

Premio Estatal a la Mujer 
Veracruzana 2023 inició los 
trabajos respectivos, aprobó 
y emitió la convocatoria, en 
cumplimiento al Acuerdo 
aprobado por esta LXVI 
Legislatura el pasado 31 de 
enero.

Esta comisión está 
presidida por la diputada Itzel 
López López y la integran las 
legisladoras Janix Liliana 
Castro Muñoz, quien fungirá 
como secretaria, Gisela López 
López, Itzel Yescas Valdivia, 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre, Citlali Medellín 
Careaga y Ruth Callejas 
Roldán, vocales.

En uso de la palabra 
durante la sesión de 
instalación en la sala 
Venustiano Carranza del 
Palacio Legislativo y en 
presencia de la presidenta de 
la Diputación Permanente, 
legisladora Margarita Corro 
Mendoza, la diputada Itzel 
López aseguró que esta 

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

Como nunca antes, 
con una inversión 
histórica, planeación 

instancia a su cargo llevará 
adelante los trabajos de 
manera responsable. 

Enfatizó que “las mujeres, a 
través de años de lucha, hemos 
logrado posicionarnos en 
espacios estratégicos dentro 
de la vida pública, así como en 
el sector privado empresarial, 
cultural, artístico, deportivo, 
académico y científico, por 
lo que, mediante la entrega 
de este premio, habremos 
de visibilizar y reconocer el 
trabajo arduo y honesto de 
las mujeres veracruzanas que 
impulsan las causas justas”.

Aprueban y emiten 
convocatoria

En la misma sesión, la 
Comisión Especial aprobó y 
dio a conocer la convocatoria 
respectiva dirigida a 
las asociaciones civiles, 
académicas, agrupaciones 
de defensa de derechos 
humanos y ciudadanas en 
general, para que propongan 
a quienes consideren con 
méritos para recibirlo. 

De acuerdo con la 
convocatoria, las propuestas 
deberán estar acompañadas 
de una exposición de 

motivos y una sinopsis de 
las principales acciones 
realizadas por la persona 
propuesta a favor de 
la igualdad de género, 
promoción, impulso o 
defensa de los derechos 
humanos de las mujeres.

Las propuestas serán 
recibidas del lunes 20 al 
viernes 24 del presente 
mes, de 09:00 a 18:00 horas 
en la oficina de la diputada 
Itzel López López, edificio 

D planta alta, en el Palacio 
Legislativo, ubicado en 
avenida Encanto, esquina con 
Lázaro Cárdenas, colonia El 
Mirador de esta ciudad. Más 
información, en el número 
telefónico 228-82-05-00, 
extensión 2068.

Posteriormente, la 
Comisión seleccionará 
de entre las ciudadanas 
propuestas a la persona cuente 
con los mayores méritos 
para recibir la distinción. El 

veredicto será inapelable. El 
dictamen será sometido a la 
consideración del Pleno de 
este Congreso, a fin de que 
éste apruebe a la ciudadana 
propuesta por la Comisión.

Por último, La Medalla 
al “Premio Estatal a la 
Mujer Veracruzana 2023” 
será entregada en Sesión 
Solemne en el Recinto Oficial 
de Sesiones del Palacio 
Legislativo, en fecha por 
definir.

2 mil 919 millones de pesos 
(mdp) en la ejecución de  
184 rehabilitaciones de 
unidades de salud: 450 
millones 800 mil para obra 
y 157 millones 200 mil para 
equipamiento.

Además, dijo, se tiene 
considerado rehabilitar, 
remodelar y equipar siete 
hospitales con una inversión 
de 180 mdp y con 100 mdp 
serán terminados 12 centros 
de salud.

A esto añadió que están 
previstas la construcción de 
un hospital para 14 camas 
en Nautla y la conclusión 
del hospital con 30 camas 
en Naranjos y del Hospital 
Psiquiátrico, así como el 
mantenimiento de unidades 
de apoyo y obra en el 
Hospital de Perote.

Para todo lo anterior, 
prosiguió la Diputada, 
el Gobierno del Estado 

invertirá mil 325 mdp, de los 
cuales 325 mdp provienen 
del Fondo de Aportaciones 
para la Infraestructura 
Social (FISE) y mil mdp de 
recurso estatal.

Sumado a ese 
presupuesto, la Federación, 
a través de fondos IMSS 
Bienestar, aportará mil 594 
mdp, que se desglosarán en 
736 mdp para conservación 
de hospitales y unidades y 
858 mdp para equipamiento.

La Presidenta de la 
Comisión Permanente de 
Salud y Asistencia de la LXVI 
Legislatura consideró que 
en Veracruz se visibiliza así, 
con auténtico compromiso, 
el irrestricto cumplimiento 
del derecho humano a la 
salud, consagrado en el 
párrafo cuarto del artículo 
4 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos.

“Quienes hemos recibido 
atención en algún hospital 
de la jurisdicción del estado 
en esta nueva etapa podemos 
dar pleno testimonio de la 
calidez, el trato digno que 
otorga el valioso personal 
médico, así como del equipo 
con tecnología de punta 
para atender distintas 
especialidades”, expresó.

En resumen, dijo, las 
condiciones están dadas 
para seguir ampliando la 
cobertura de los servicios 
de salud en cada una de 
las regiones, incluidas las 
zonas rurales. “La población 
veracruzana puede tener 
certeza de que estas 
inversiones históricas, que 
ya se están llevando a cabo 
en el estado, son la mejor 
muestra de que la salud es un 
tema prioritario dentro de la 
agenda pública nacional y 
estatal”, finalizó.

estratégica integral, 
infraestructura de primer 
nivel, equipo en óptimas 
condiciones y personal 
altamente calificado, la 
población veracruzana goza 

de los servicios de salud 
proporcionados por el 
Estado, aseveró la diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez.

Mediante un 
p r o n u n c i a m i e n t o , 
durante la Primera Sesión 
Ordinaria del Primer 
Receso del Segundo Año de 
Ejercicio Constitucional, 
la legisladora manifestó un 
reconocimiento al Gobierno 
de México, encabezado 
por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y al 
Gobierno del Estado, a cargo 
del ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez, y a su 
“genuino interés por atender 
y proteger la salud de la 
población”.

Ante la Diputación 
Permanente y en presencia 
de autoridades sanitarias del 
estado, destacó que, este año, 
en la entidad se invertirán 



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Jueves 16 
Febrero.2023 
Año 20,  Número 7983 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Precio $8.00
Sección B

Tuxpan Instalará el 
Consejo Municipal para la 
Prevención de Accidentes  

Cinépolis abre las puertas de cine gratuito 
para escuelas de Veracruz y Boca del Río

Realizan Primera 
Jornada de Capacitación 
del FAIS 2023 en Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Tuxpan fungió como 
sede para la Primera 
Jornada de Capacitación 

“Fondo de Aportaciones para 
la Infraestructura Social 
2023: Gobiernos Locales y de 
las Entidades Construyendo 
Bienestar”, dirigido a los 
municipios de la zona norte 
del estado.

El objetivo de esta 
capacitación fue presentar 
información introductoria 
del FAIS, y brindar las 
herramientas de planeación y 
operación responsable y eficaz 
de este fondo. 

La inauguración de esta 
jornada estuvo encabezada 
por el alcalde José Manuel 
Pozos Castro; el Delegado de 
Programas para el Desarrollo 
en Veracruz, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara; la 
Subsecretaria del Bienestar, 
María del Pilar Rocío García 
Pérez; Rosalinda López 
Pérez, directora Regional del 
Bienestar en Tuxpan.

David Tonatihu Ruiz 
Salcedo, del Área de Planeación; 
José Raúl Ortiz García y Saul 
Francisco Atempa Delgado, 
colaboradores de la Dirección 
General de Desarrollo 
Regional; Perla Rojas Martínez 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Con la finalidad de 
reducir los accidentes 
de tránsito en el 

municipio y salvar vidas, 
el próximo viernes 17 de 
febrero se instalará el Consejo 
Municipal para la Prevención 
de Accidentes (COMUPRA).

Este consejo forma parte 
del Plan Mundial del Decenio 
de Acción para la Seguridad 
Vial 2021-2030, que busca 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz 

La Fundación Cinépolis 
inició en la zona 
conurbada Veracruz 

- Boca del Río el programa 
"Vamos Todos al Cinépolis", el 
cual dejará entrar a niños de 
diferentes escuelas a ver una 
función de forma gratuita.

Este martes 14 de febrero, 
en el marco del Día del Amor 
y la Amistad, fue la primera 
edición en el Cinépolis de 
Plaza El Dorado, dónde se 
congregaron 400 pequeños 
que disfrutaron de la película 
"Los Rescatadores, Regreso al 
Planeta Tierra".

y Uritzimar San Martín López, 
directoras generales de la 
Subsecretaría del Bienestar. 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro destacó que 
para lograr una adecuada 
planeación y contribuir a 
un ejercicio responsable 
y eficaz de los fondos 
federales, es fundamental la 
capacitación permanente y 
la profesionalización de la 

gestión pública municipal.
Habló acerca de la 

importancia de este fondo, cuya 
finalidad es el financiamiento 
de proyectos de obras, acciones 
sociales básicas e inversiones 
para reducir las brechas de 
desigualdad, combatiendo 
el rezago social y la pobreza 
extrema.

José Manuel Pozos 
señaló que los municipios 

ahora no están solos, ya que 
cuentan en todo momento 
con el respaldo del Gobierno 
Federal y Estatal: “Nunca 
como hoy, había existido tanta 
coordinación para conducir 
los esfuerzos hacia un cambio 
transformador, que ya es una 
realidad que se vive en nuestro 
país, nuestros estados y los 
municipios”.

Bajo ese tenor, agradeció 
a la Secretaría de Bienestar 

por brindar acompañamiento 
y capacitación para el 
cumplimiento de los 
lineamientos del FAIS.

Manuel Huerta informó 
que a través de este fondo se 
invertirán 9 mil 847 millones 
en todo el estado de Veracruz.

Así mismo, agradeció 
al Gobierno de Tuxpan 
por su anfitrionía para esta 
importante reunión que -dijo- 
se logra gracias al esfuerzo de la 
Secretaría del Bienestar. 

Por su parte, la Subsecretaria 
del Bienestar, María del Pilar 
Rocío García Pérez agradeció 
el interés y la asistencia de los 
representantes del gobierno 
estatal y municipal que se 

encargan de la aplicación del 
FAIS. 

Señaló que la participación 
de los gobiernos locales 
y los enlaces del FAIS 
en esta reunión resulta 
fundamental, pues establecen 
las bases que permiten ejercer 
correctamente el fondo, 
principalmente en la etapa de 
planeación. 

A esta capacitación 
asistieron los alcaldes de 
Castillo de Teayo, Esteban 
Ávila Hernández; Cazones de 
Herrera, Miguel Ángel Uribe 
Toral; Cerro Azul, Francisco 
Medina; y autoridades 
municipales de diversos 
municipios de la región.

reducir los accidentes de 
tránsito al 50 %, y para ello 
recomienda establecer 
límites de concentración 
de alcohol para prevenir la 
conducción bajo sus efectos, 
que pongan en peligro la vida 
del conductor. 

A nivel estatal Tuxpan se 
encuentra en el décimo lugar 
en accidentes en vehículos 
de motor, es por esa razón 
que se están implementando 
estas acciones que buscan 
disminuir las lesiones y las 

defunciones ocasionadas por 
los siniestros viales. 

A través de este consejo se 
pretende establecer acciones 
que permitan salvaguardar 
la integridad de peatones, 
ciclistas y motociclistas, con 
programas que establezcan 
límites de velocidad, así 
como la disminución en el 
consumo de alcohol de los 
automovilistas, entre otros.  

Este consejo también 
se estará aplicando para la 
prevención de cualquier 

tipo de accidente, tanto es 
las calles, como en el hogar, 
además de centros de trabajo 
y centros escolares, por lo que 
se contempla la participación 
de diversas instituciones de 
los tres niveles de gobierno, 
tanto del sector público como 
privado.  

La instalación de este 
consejo se realiza bajo la Ley 
de Movilidad y Seguridad 
Vial publicada en el Diario 
Oficial de la Federación 
el pasado 17 de mayo del 

2022, en el artículo 49, 
sobre las medidas mínimas 
de tránsito, en donde 
menciona la obligación de 
las entidades federativas y 

municipios a realizar pruebas 
de alcoholemia, de manera 
permanente, para evitar la 
conducción bajo los influjos 
del alcohol.

Los asistentes pudieron 
disfrutar de la experiencia del 
cine en uno de los mejores 
complejos del municipio 
de Boca del Río, además de 
que les fueron otorgados 
palomitas y refresco para su 
deleite.

Este proyecto dónde se 
recibirán a pequeños de 
diferentes instituciones 
educativas continuará 
durante todo el 2023; para 
obtener el beneficio, un 
titular deberán acudir 
directamente al Cinépolis 
de su elección y solicitar 
información para verificar la 
participación de esa sede. 

Una vez confirmado, el 

personal proporcionará un 
formato de “Carta Intención” 
para conocer más acerca 
de la institución, así como 
el número de personas que 
desean beneficiarse. 

La convocatoria para 
futuras ediciones de “Vamos 
todos a Cinépolis” se dará 
a conocer a través de las 
redes sociales de Fundación 
Cinépolis.
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Esta entrevista se llevó a 
cabo hace veinte años, 
al ingeniero Fernando 

calderón Chernicharo en 
Papantla y forma parte de 
una colección de entrevistas, 
reportajes que suman más 
de quinientos y cinco mil 
fotografías  y ahora se cumplen 
63 años de la aparición de 
la radio en Papantla, don 
Fernando siempre nos 
comenta la historia y crónica 
de Papantla es un homenaje 
a estos hombres que hicieron 
que viviéramos con una radio 
inteligente, humana y de 
gran acercamiento social la 
radio está dentro de nuestras 
casas convive con nosotros, 
nos acompaña y nos hace 
soñar y vivir, estos personajes 
lo hicieron con un gran 
entusiasmo es gente que como 
nosotros quiere a su pueblo, 
bueno aquí  les presentamos 
este material y fotografías:

“es el año de 1952 cuando 
se inaugura en la ciudad 
de Poza Rica, Veracruz, la 
radiodifusora X.E.P.R. con 
voces inolvidables para los de 
esa época; Alejandro Wong, 
Pablo García López, Simón 
Villegas, José Luis Bermúdez, el 
inmemorial German Figaredo 
y otros más que escapan a la 
mente, era una gran novedad 
para la región, era la radio, un 
medio de entretenimiento que 
era lo último en tecnología de 
la era. Todo esto auspiciado 
por una persona que creía que 
la zona tenia gran potencial, 
un hombre de progreso e 
inolvidable para muchos. 
El Ing. Jaime J. Merino, y no 
estaba equivocado, llega como 
director general de la radio el 
Lic. Mariano Torres Carreño, 
defeño graduado en economía 
y con una gran visión del 
futuro de la zona, quien al 
conocer Papantla hace amigos 
y se enamora de la ciudad y su 
gente y propone al Ing. Merino 
instalar una radiodifusora en 
la ciudad de Papantla.

Victor Poo Echaniz

Papantla la radio 
y sus personajes

Crónicas
               de Papantla

Después de muchos 
trámites, como era en esa 
época, se logra la concesión, 
otorgando la secretaría 
de comunicaciones y 
transportes del distintivo de 
la identificación X.E.P.V. y la 
frecuencia de transmisión 
1,270 kilo hertz, se pide el 
apoyo para su instalación de un 
ingeniero especialista en radio, 
aunque el realmente era un 
ing. petrolero, pero su afición al 
radio lo llevo a ser un experto, 
es el Ing. Andrés Ebergenyi 
Belgodere, hombre de 
ascendencia extranjera casado 
con una papanteca de la alta 
sociedad, doña Obdulia Trueba 
Patiño; después de muchas 
pruebas por fin se inaugura 
la radio en Papantla, X.E.P.V. 
sale al aire el dia 17 de junio 
de 1957, estando en su plantilla 
de locutores, Alejandro 

Wong, Pablo García López, 
Alejandro Martínez Peña y 
dos papantecos, Fernando 
Calderón Cernicharo Y Emilio 
Delgado, siendo el gerente de la 
radio don Augusto Martínez 
Passarón, la secretaria Zoila 
Guzmán Espinoza, el auxiliar 
de oficina Gerardo Vázquez 
Gutiérrez y los operadores 
de la planta transmisora José 
García Y Alfonso Hernández 
oliveros, era la idea del Lic. 
Mariano Torres Carreño de 
que la radio de Papantla fuera 
manejada exclusivamente por 
papantecos y por eso hizo un 
llamado a todas las escuelas 
secundarias, que eran dos, para 
que sus alumnos, hicieran una 
prueba para quedarse como 
locutores. Desfilaron muchos 
jóvenes por los micrófonos 
de la radio X.E.P.V., en el mes 
de diciembre de 1957, llego 
un joven con aspiraciones y 
capacidad para ser locutor y 
se quedó, ese joven es enrique 
del Callejo Grassi, en el mes 
de enero de 1958 se integran 
dos papantecos mas, Pablo 
Buenaventura Gómez Mar Y 
Cliserio Gil Varela, en el mes 
de marzo llegan los últimos 
de la plantilla, Raúl Collado 
Guerra Y Elpidio Moncayo 
Méndez. Con ese cuerpo de 
locutores, la radio en Papantla 
destaca porque todos eran 
demasiado jóvenes, el mayor 
de ellos tenía 16 años y eso 
llama la atención de la radio en 
México que enfoca los ojos en 
todos los que trabajaban en esa 
época en la radio en Papantla.

Transcurren los años y 
con el estudio de la secundaria 
algunos de ellos dejan la 
carrera de locutor y se dedican 
a estudiar o a trabajar en otra 
cosa, solo dos de ellos siguen la 
carrera de locutor y destacan 
en ella: Fernando Calderón 
Cernicharo Y Enrique Del 
Callejo Grassi, la historia de 

los dos se las narraremos más 
adelante.

en el año de 1958, se 
inaugura en la ciudad de poza 
rica la radiodifusora X.E.J.D., 
Mariano Torres Carreño se 
da cuenta que estaba dejando 
a un lado a un sector muy 
importante de la población sin 
su música y se instala “Radio 
Tropicana”, para eso se lleva 
toda la plantilla de los locutores 
de Papantla a esa radiodifusora 
y los hace doblar turnos en las 
dos estaciones mientras se les 
enseña a dos jóvenes de poza 
rica y a cuatro de Papantla a 
funcionar como locutores, ellos 
fueron: Oscar Franco Barra y 
Roberto Fuentes de Poza Rica 
y de Papantla van Inocencio 
Jiménez Olmedo, Miguel 
Maldonado Silva, Alfonso Blee 
Mingüer Y Palemón Espinoza, 
agregándose posteriormente 
Luis Calleja Betacourt, pronto 
toman la batuta y esta estación 
se convierte en la de la música 
juvenil de la región.

Por la radio de Papantla 
han pasado voces inolvidables, 
locutores que han sembrado 
huella en la vida de la ciudad 
y que recordamos con afecto: 
don Manuel Fernández Soto, 
Alfonso Blee Mingüer, Abdías 
García Parra, Rossy Vega, El Sr. 
Lara Manitas, algunos de ellos 
ya fallecidos y en la actualidad, 
trabajando a todo vapor, 
Amadeo Jiménez Olmedo, 
Juan Humberto Cao Romero 
Ibáñez, Silvia López Carreón, 
Miguel Ángel Ramírez Y José 
Luis Pérez.

en el año de 1962, surge la 
idea en la mente de Mariano 
Torres Carreño de poner una 
televisora en la ciudad de 
poza rica, no prospera, pero 
manda antes de recibir la 
noticia de que no tenía para el 
financiamiento, a capacitar a 
un joven que , aprovechando 
que tenía que ir a estudiar a la 
Ciudad de México, lo incrusta 
en el entonces telesistema 
mexicano, hoy televisa; 
era el auge de la televisión, 
estar en ella era lo máximo 
que anhelaba un locutor, 
así como trabajar en x.e.w., 
combinando sus estudios 
de ingeniería electrónica, 

que se compaginaban con la 
radio, Fernando Calderón 
Cernicchiaro llega a trabajar 
en el canal 5 de la televisión 
mexicana, dirigido en aquel 
entonces por el inolvidable 
inventor de la televisión a 
colores, el ing. Guillermo 
González Camarena, después 
de un año en televisión lo pasan 
a la división radio, trabajando 
en las radiodifusoras X.E.D.F., 
la b grande de México, X.H.M. 
y por último en 1969 en la 
W.E.N., radio mundo, la cual 
se torna en todo un éxito por 
las voces de quienes trabajaban 
en ella, Fernando se regresa 
a la ciudad de Papantla en 
el año de 1972 para fundar 
la inolvidable X.E.E.U., en la 
actualidad, ya  retirado de la 
radio como trabajador, solo se 
dedica a grabar comerciales y 
hacer doblajes para televisión  
y a laborar como sub director 
de comunicación social en el 
h. ayuntamiento de Papantla, 
siendo la voz que dirige los actos 
importantes del municipio.

en 1970, Enrique Del 
Callejo Grassi decide ir a 
probar suerte a la Ciudad De 
México, después de estar en 
varias estaciones de radio, 
donde no se sentía a gusto, logra 
entrar a la organización radio 
centro, donde cinco estaciones 
de radio transmitían diversos 
tipos de programación de 
todos los géneros, lo ubican 
en la estación juvenil de 
México, radio éxitos y enrique 
del callejo resulta todo un 
innovador en la forma de 
manejar sus programas, por 
lo que llega a tener un gran 
triunfo en la radio en la Ciudad 
De México, llegando incluso a 
trabajar en la televisión en el 
canal 13, que en ese tiempo 
era de la misma organización 
radio centro; de ahí todo se 
desarrolla con beneplácito 
para enrique, hasta llegar a 
ser el programador de varias 
estaciones de provincia y dos 
del distrito federal.

Después de 24 años de 
laborar en la Ciudad De 
México, Enrique Del Callejo 
Grassi decide salirse de la radio 
en el distrito federal y venir a 
probar suerte en su tierra natal, 

contratándolo, por su gran 
experiencia, la organización 
radiorama quien ya era la 
dueña administradora de las 
estaciones de radio de casi 
toda la región, enrique llega 
como coordinador general 
de la misma organización a 
la ciudad de poza rica, al poco 
tiempo lo nombran gerente 
de la estación X.E.P.V., misma 
que lo vio nacer como locutor 
y actualmente se desarrolla 
como gerente y transmite un 
programa con mucho éxito, 
el programa de noticias y 
comentarios “ahora mismo”, 
que a raíz de los sucesos de 1999, 
enrique y todo su personal se 
evocaron a servir a su pueblo 
y darles la ayuda necesaria 
para esos días difíciles, enrique 
del callejo, hombre inquieto, 
incursiona en la política por 
vez primera con el firme 
deseo de poder hacer algo por 
Papantla y juega para ser el 
presidente municipal de su 
pueblo, no gana, pero sienta 
un precedente de votación 
para su partido y logra llegar 
a la regiduría séptima, desde 
donde hace lo posible para 
apoyar a quienes lo buscan 
necesitando su ayuda, ya sea 
en sus funciones de regidor 
o por medio de la radio en su 
programa noticioso.

esto es grandes a rasgos de la 
historia de la radio en Papantla 
y de los hombres y mujeres 
que han pasado por ella. pero 
ustedes se preguntaran, que 
fue de la estación X.E.E.U., muy 
fácil, es la X.E.P.V., desde hace 
muchos años, antes de que la 
organización Radiorama las 
comprara, el anterior dueño, 
quien sabe con qué clase de 
artimañas, logró algo que está 
prohibido por la ley, mover una 
estación de radio comercial de 
una ciudad a otra y se llevó la 
estación de radio X.E.P.V. a Poza 
Rica, cambiando solamente 
las siglas de identificación, 
la estación se llama en Poza 
Rica X.E.R.R.R. y su planta 
transmisora esta en Papantla, 
eso no lo pudo mover, y las 
siglas X.E.P.V. se transfirieron 
a la X.E.E.U. mismas que 
desaparecieron, esa es la 
historia.”
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Miguel Ángel Uribe 
Toral acompañado 
de su cuerpo edilicio 

participó en la Primera 
Jornada de Capacitación 
“Fondo de Aportaciones para 
la Infraestructura Social 
2023, celebrada en la ciudad 
y puerto de Tuxpan, dirigida 
a los alcaldes de la zona norte 
del estado.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral indicó que el 
objetivo de esta capacitación 
fue presentar información 
introductoria del FAIS, y 
brindar las herramientas 
de planeación y operación 
responsable y eficaz.

Cazones participa en 
la Primera Jornada de 

Capacitación del FAIS 2023 
Cabe hacer mención 

que la primera  jornada fue 
inaugurada por el Delegado 
de Programas para el 
Desarrollo en Veracruz, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara y  la Subsecretaria 
del Bienestar, María del 
Pilar Rocío García Pérez con 
la presencia de Rosalinda 
López Pérez, directora 
Regional del Bienestar en la 
ciudad y puerto de Tuxpan.

En esta ceremonia 
de capacitación se contó 
con la presencia de David 
Tonatihu Ruiz Salcedo 
del Área de Planeación, 
José Raúl Ortiz García y 
Saúl Francisco Atempa 
Delgado, colaboradores de 
la difracción general de 

Desarrollo Regional, Perla 
Rojas Martínez y Uritzimar 
San Martín López, 
directoras generales de la 
Subsecretaría del Bienestar 
entre otras personalidades, 
quien orientaron a los 
funcionarios municipales 
de la zona norte de nuestro 
estado.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral expresó que 
para lograr una adecuada 
planeación y contribuir a un 
ejercicio responsable y eficaz 
de los fondos federales, es 
fundamental la capacitación 
permanente, afirmando que 
afortunadamente en estos 
tiempos se cuenta con el 
apoyo del gobierno federal y 
del estado.
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Autobús con migrantes se va al precipicio
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Dimite David Malpass  
dejará cargo como presidente 

del Banco Mundial

¡Tragedia en Panamá! 

La Fiscalía de EU pide al jurado usar “su sentido 
común” y declarar culpable a Genaro García Luna

AGENCIAS  
Estados Unidos

El presidente del Banco 
Mundial (BM), David 
Malpass, informó al 

Directorio Ejecutivo del 
organismo su intención de 
dejar el cargo hacia el 30 de 
junio próximo.

 “Esta tarde me reuní con 
el Directorio Ejecutivo del 
grupo del Banco Mundial y 
les informé de mi intención 
de marcharme hacia el 30 de 
junio de este año fiscal. Ha 
sido un honor y privilegio 
servir como presidente del 
Banco Mundial”, escribió 
Malpass en su cuenta de 
Twitter.

En un comunicado del 
BM, el propio Malpass 
explica que quiere “perseguir 
nuevos desafíos”. Propuesto 
por el expresidente de EE.UU. 
Donald Trump (2017-2021), 
ocupaba el cargo desde abril 
de 2019. 

“Ha sido un enorme 
honor y un privilegio 
servir como presidente de 
la principal institución de 
desarrollo del mundo junto 
a tantas personas talentosas 

AGENCIAS  
Estados Unidos

Al menos 33 personas 
murieron y más de 
20 resultaron heridas 

cuando un autobús que 
transportaba migrantes cayó 
a un precipicio en el área 
de Gualaca, en el oeste de 
Panamá.

El mayor de bomberos 
en la provincia de Chiriquí, 
Edilberto Armuelles, 
precisó que en el accidente, 
ocurrido a las 4:30 h local de 
este miércoles, murieron al 
menos 33 personas y otras 23 
resultaron heridas.

Entre los heridos hay al 
menos cinco menores de 
edad, dos de ellos con lesiones 
graves, según informaron 
los medios locales. Aún no 
se han dado detalles sobre 
la identidad de las personas 
fallecidas.

De acuerdo con la 
información disponible, 

AGENCIAS  
Estados Unidos

La Fiscalía estadounidense 
presentó este miércoles 
en tres horas y media 

su alegato final contra el 
exsecretario de Seguridad 
Pública Genaro García Luna, 
acusado de narcotráfico, 
haciendo hincapié en el 
testimonio del narcotraficante 
Sergio Villarreal Barragán, 
alias El Grande, brazo derecho 
del capo Arturo Beltrán Leyva.

«Deben leer el testimonio 
de El Grande” dijo la fiscal 
Saritha Komatireddy a los 
miembros del jurado antes de 
insistir en que su declaración 
contra García Luna supone 
una “prueba específica y 
creíble de la culpabilidad 
del acusado“, a quien calificó 
como un hombre “inteligente, 
ambicioso y poderoso” que 
“utilizó su posición para 
ganar millones de dólares de 
la gente que tenía que haber 

y excepcionales”, apunta 
Malpass en el comunicado 
publicado en la página web 
del banco.

Los últimos cuatro años, 
señala, “han sido algunos 
de los más significativos de 
mi carrera”, tiempo en el 
que “he progresado mucho”, 
cuenta. “Después de pensarlo 
mucho, he decidido perseguir 
nuevos desafíos”, añade el 
economista estadounidense 
(Michigan, 1956).

En el mensaje agradece 
al personal del banco de 
desarrollo y a su junta 
directiva por “el privilegio 
de trabajar con ellos todos 
los días para fortalecer la 
efectividad de nuestras 
operaciones en los momentos 
más difíciles”.

Malpass dejará su cargo el 
próximo 30 de junio y espera 
que haya “una transición de 
liderazgo sin problemas”, a 
medida que el Banco Mundial 
trabaja “para enfrentar los 
crecientes desafíos globales 
y para facilitar la inversión 
privada”.

La figura de Malpass 
estuvo en entredicho después 
de que en septiembre pasado 

en un panel de discusión 
evitara en varias ocasiones 
responder si reconocía el 
consenso científico de que 
los humanos que quemaban 
combustibles fósiles estaban 
“calentando el planeta rápida 
y peligrosamente”.

“Ni siquiera lo sé, no soy 
científico y esa no es una 
pregunta”, señaló en un 
encuentro celebrado por 
The New York Times en la 
Semana del Clima en Nueva 
York, una respuesta que llevó 
a algunos activistas climáticos 
a solicitar su renuncia.

Malpass reconoció 
posteriormente que 
sus palabras fueron 
desafortunadas y que 
cuando le preguntaron si 
era negacionista del cambio 
climático debería haber 
dicho claramente que “no”.

El economista también 
generó polémica tras llegar 
al puesto ya que antes de 
ello había destacado por sus 
críticas contra esa institución, 
alegando, por ejemplo, que 
los únicos que se benefician 
de sus créditos son quienes 
vuelan en primera clase “para 
dar consejos a los Gobiernos”.

en el transporte viajaban 
66 migrantes en tránsito 
que estaban en albergues 
de la provincia de Darién, 
frontera con Colombia, y 
eran trasladados a otro en 
Chiriquí, en los límites con 
Costa Rica.

Panamá, al que el 
año pasado llegaron tras 
atravesar la selva del Darién 
248 mil 284 migrantes 
irregulares que viajan 
hacia Norteamérica, una 
cifra inédita, recibe a estos 
viajeros en estaciones  
donde toman sus datos 
biométricos y les ofrecerles 
asistencia de salud y 
alimentación, tras lo cual  
son trasladados en buses 
hacia la frontera con Costa 
Rica para que sigan su 
camino.

“Teníamos varios años 
que no se daban estos 
accidentes con buses y 
víctimas fatales”, comentó 
a EFE el subcomisionado 

de Tránsito de la Policía 
Nacional, Emiliano Otero.

El ministro de Seguridad 
Pública, Juan Pino, confirmó 
que en el transporte viajaban 
tanto personas nacionales de 
Panamá como “migrantes 
que estaban en tránsito” por 
el país.

Pino lamentó este hecho 
“doloso, que nadie quiere” 
que ocurra, y afirmó que hay 
que esperar los resultados de 
las investigaciones para saber 
con precisión qué causó el 
accidente.

Las primeras versiones 
indican que el conductor del 
autobús intentó dar un giro 
en la carretera, pero perdió 
el control, colisionó con otro 
y cayó al barranco.

El presidente panameño, 
Laurentino Cortizo, expresó 
su “mucha tristeza” ante 
este suceso y afirmó que “el 
Gobierno de Panamá brinda 
todas las atenciones médicas 
a los heridos”.

perseguido”.
Ayudada de un panel con 

los rostros de García Luna, de 
varios de sus ayudantes como 
Luis Cárdenes Palomino 
y de los principales líderes 
del Cártel de Sinaloa como 
Joaquín El Chapo Guzmán, 
los hermanos Beltrán Leyva 
o Ismael El Mayo Zambada 
y su hermano Jesús El Rey 
Zambada, Komatireddy, fue 
repasando los 26 testimonios 
que la Fiscalía ha ido 
deshilvanando a los largo de 
las tres semanas y media que 
ha durado el juicio.

 “Una sola declaración 
de (un testigo cooperante) 
puede ser suficiente”, dijo la 
fiscal antes subrayar que el 
Gobierno ha presentado a 
nueve testigos cooperantes, 
exnarcotraficantes que 
cumplen o han cumplido 
condena den Estados Unidos.

Komatireddy apeló 
al sentido común de los 
miembros del tribunal al final 

de su discurso y les pidió que 
creyeran a los testigos, porque 
según ella, han colaborado 
a pesar de temer posibles 
repercusiones por parte del 
acusado.

«Usen su sentido común y 
declárenlo culpable”, concluyó.

Durante su exposición, 
la fiscal, como ella misma 
expresó, unió “todas las piezas 
del rompecabezas” y regresó 
a los lugares y los hechos que 
el equipo de la Fiscalía fue 
componiendo a través de los 
testigos, desde el pasado 23 
de enero que arrancaron los 
testimonios.

Insistió en que tres de los 
cooperantes: El Rey, El Grande 
y Oscar El Lobo Nava Valencia 
declararon haber pagado en 
persona o haber sido testigos 
directos del pago de sobornos a 
García Luna.

A cambio, insistió la fiscal, 
García Luna ayudó y ofreció 
protección al Cártel de Sinaloa, 
que calificó como “la FedEx 

(servicio de correo postal) de 
la cocaína” para que pudiera 
ampliar su territorio, eliminar 
a bandas rivales, importar 
cocaína de Colombia y otros 
países latinoamericanos e 
introducir toneladas de droga 
en Estados Unidos.

Así, contó cómo el grupo 
vivió “su edad dorada” entre 
2001 y 2006, años en los que 
supuestamente las diferentes 
facciones hacían colectas 
para sobornar a García Luna 
y cómo a partir de entonces, 
empezaron a surgir tensiones 
entre la facción de El Chapo y 
El Mayo, por un lado, y la de los 
hermanos Beltrán Leyva, que 
acabó desembocando en una 
guerra interna.

En aquella época, “la Policía 
Federal está tan integrada en el 
Cártel de Sinaloa que la policía 
es parte de esa guerra”, dijo la 
fiscal antes de subrayar que 
en ese conflicto García Luna 
acabó tomando partido por la 
gente de El Chapo.

El responsable de seguridad 
de México durante la era del 
presidente Felipe Calderón 
(2006-2012) está imputado 
de cinco delitos, cuatro de 
ellos relacionados con el 
narcotráfico: participar en 
la dirección de una empresa 
criminal que continua su 
actividad, conspiración para 
la distribución internacional 
de cocaína, conspiración para 
la distribución y posesión de 
cocaína y conspiración para la 

importación de cocaína.
El quinto delito que se le 

imputa es el de supuestamente 
prestar falso testimonio a las 
autoridades estadounidenses 
cuando solicitó la nacionalidad.

Tras el alegato de la 
defensa, que previsiblemente 
pronuncie su abogado César 
de Castro, el juez Brian Cogan 
dará las últimas instrucciones 
a los miembros del jurado, 
antes de que estos se retiren a 
deliberar.



Telesecundaria de Naolinco no 
tiene salones ni energía eléctrica

Entrega Constellation Brands becas 
a estudiantes del CONALEP Veracruz 

6 mdp donó del Ayuntamiento de Veracruz 
en medicamentos para el cáncer infantil

Evitaremos que conservadores muy 
parecidos a traidores se aprovechen 

de las circunstancias: Cisneros

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La empresa 
Constellation Brands 
recién instalada en 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Padres de familia y 
alumnos de la escuela 
Telesecundaria "Frida 

Kahlo" provenientes de 
Naolinco se manifestaron 
frente al Palacio de  
Gobierno para pedir el 
suministro de energía 
eléctrica y salones, ya que 
actualmente reciben clases 
en espacios rentados.

Rafael Baisabal uno de 
los padres de familia precisó 
que la escuela se ubica en el 
Fraccionamiento Cuatro 
Soles del municipio de 
Naolinco, una zona que no 
está municipalizada. 

Pidieron audiencia con 

HÉCTOR JUANZ  
Xico, Veracruz 

Al recordar los Tratados 
de la Soledad con los que 
México se libró durante 

la época liberal que encabezó 
Benito Juárez, de la invasión de 
Francia, España e Inglaterra, 
el secretario de Gobierno 
en Veracruz, Eric Cisneros 
Burgos comparó aquellos 
tiempos con los actuales, en 
los que dijo, se debe cuidar que 
conservadores muy cercanos a 
los traidores se aprovechen de 
las circunstancias: 

“En ese tiempo como 
ahora, algunos conservadores 
desde dentro apoyaron a la 
población de Francia para 
que se cobraran con territorio. 
Afortunadamente eso no 
sucedió así, salimos bien 
librados los liberales al lado 
de Juárez, eso es lo que vamos 
a conmemorar para que eso 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Un total de 6 millones 
de pesos en 
medicamento durante 

el 2022, fue el donativo 
que hizo el Ayuntamiento 
de Veracruz para el cáncer 
infantil, mencionó la 
alcaldesa, Patricia Lobeira 
Rodríguez.

La presidenta municipal 
dijo que los apoyos se dieron 
a Hospitales, Asociaciones 
Civiles o directamente a los 
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no se olvide y esa historia 
no vuelva a repetirse, que 
los conservadores que son 
muy cercanos a los traidores 
quieran aprovecharse de 
circunstancias, 161 años 
después”. 

Cisneros Burgos dio a 
conocer que este domingo se 
celebrarán en el municipio 
de Soledad de Doblado el 161 
aniversario de la firma de 
los Tratados de la Soledad y 
enfatizó que se sebe recordar 

la historia para no repetirla: 
De igual forma dio a 

conocer que a inicios del 
próximo año se celebrarán 

los 200 años del Gobierno 
de Veracruz. Ambas fechas 
serán recordadas para evitar 
que grupos conservadores 

traicionen los principios 
liberales, destacó el secretario 
de gobierno, Eric Cisneros 
Burgos.

el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez, ya que el 
presidente municipal Luis 

Manuel Montero Hernández 
no les da atención ni alguna 
solución.

y de manutención para los 
estudiantes.

De esta forma se evita 
la deserción que ya se 
había atendido a través del 
programa federal de las 
becas Benito Juárez. 

El director del 
CONALEP Veracruz, 
Guillermo Arévalo 
Owseykoff destacó que 
la situación económica 
actualmente sólo es causa 
de deserción en un 6 por 
ciento entre los alumnos, y 
la migración la principal. 

De igual forma se 
entregaron becas en el 
Instituto Tecnológico de 

Veracruz con la asistencia 
de los estudiantes 
seleccionados, padres 
y madres de familia y 
representantes de las 
escuelas CECYTEV, 
CONALEP, la Universidad 
Veracruzana y la institución 
sede del evento. En Xalapa 
la entrega se realiza en el 
CONALEP Manuel Rivera 
Cambas a estudiantes de 
esta escuela, de CECYTEV y 
la Universidad Veracruzana.

El 16 de febrero se 
realizará la entrega del resto 
de las becas a estudiantes de 
Vega de Alatorre y el 20 en 
Coatzacoalcos.

Veracruz entregó becas a 
estudiantes del Colegio 
Nacional de Educación 
Profesional Técnica 
(CONALEP) Veracruz.

A través del programa 

El Valor de Educar, dicha 
empresa entrega un bono 
electrónico por 2 mil 50 
pesos, cifra de la cuota de 
inscripción semestral con 
la que se benefició a 500 

becarios seleccionados de los 
niveles de educación media 
superior en bachillerato 
general y técnico, así como 
superior en Coatzacoalcos, 
Vega de Alatorre, Veracruz y 
Xalapa, a través de la entrega 
oficial de sus becas.

La selección de los 500 
estudiantes beneficiados 
del programa se realizó a 
través del Comité de Becas 
de Constellation Brands 
y representantes de las 
instituciones educativas 
del estado participantes. 
Las becas están destinadas 
al pago de colegiaturas, 
gastos mensuales escolares 

familiares; en algunos casos se 
dan apoyos económicos para 
traslados del paciente, para 
el pago de análisis, aunque 
comúnmente el dinero se 
destina para medicamentos.

"Tenemos una gran 
demanda en el DIF 
Municipal, hemos podido 
nosotros satisfacer al 100 
por ciento las necesidades de 
las peticiones que nos han 
llegado de las veracruzanas 
y los veracruzanos, y eso 
es algo muy importante. 
El año pasado entregamos 

muchísimo medicamento, 
alrededor de 6 millones de 
pesos en medicamentos en el 
DIF Municipal de Veracruz, 
estamos como yo decía en 
mi discurso con las puertas 
abiertas y esperando a que la 
gente venga, y que sepa que 
se le va a apoyar de manera 
gratuita, que eso también 
es algo que queremos dejar 
muy en claro, es totalmente 
gratuito este apoyo", subrayó.

Patricia Lobeira dijo que 
a través del DIF Municipal se 
brindan apoyos a mujeres para 

que se realicen mastografías; 
Aunque reconoció que las 
peticiones más comunes son 
para los adultos mayores.

"También tenemos las 
Brigadas Médicas en las que 
vamos a diferentes colonias 
del municipio y a través 
de ellas también tenemos 
diferentes servicios médicos. 
Así que también decirle a las 
familias que aprovechen estas 
Brigadas, y las que quieran 
acceder al DIF Municipal, 
están las puertas abiertas", 
remató.

Este miércoles se realizó 
en el Parque Ecológico de 
Veracruz un convivio con 50 
niños que padecen cáncer 

infantil, los cuales pudieron 
disfrutar de inflables, 
fotografías con superhéroes 
y diversos juegos recreativos.
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AMLO se defiende y niega recibir 
sobornos del Cártel de Sinaloa

Veracruz recibirá 302 mdp para 
seguridad pública; Gobernador

Quiebra Aeromar, tras 
35 años de operaciones
AGENCIAS 
Oaxaca, Oaxaca

Aeromar anunció este 
miércoles el cese 
definitivo de sus 

operaciones tras 35 años 
de volar en los cielos de 
México, Estados Unidos y 
Cuba.

En un comunicado, la 
aerolínea refirió que la 
decisión se da derivada de 
los problemas financieros 
por los que atraviesa.

“Esta decisión responde 
a una serie de problemas 
financieros por los que 
atravesaba la aerolínea, así 
como la dificultad de cerrar 
acuerdos con condiciones 
viables que permitieran 
asegurar las operaciones 
de Aeromar a largo plazo”, 
indicó.

La empresa agregó que 
realizó “profundos ajustes 
financieros” para mejorar 
su situación en un entorno 
adverso agravado por la 
pandemia, sin embargo, 
reconoció que las medidas 
tomadas no fueron 
suficientes para estabilizar 
su situación.

En ese sentido, dijo que 
a partir de este miércoles 

AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador desmintió 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez 
firmó el Convenio de 

Coordinación del Fondo 
de Aportaciones para la 
Seguridad Pública (FASP) 2023 
con Entidades Federativas, 
del cual corresponden 302 
millones de pesos a Veracruz 
a efecto de mejorar sus 
indicadores y lograr la paz 
social.

Junto a los mandatarios de 
Campeche, Layda Sansores 
San Román; Quintana Roo, 
Mara Lezama Espinosa; 
Chiapas, Rutilio Escandón 
Cadenas; Guanajuato, 
Diego Rodríguez Vallejo; 
Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla; Nayarit, Miguel 
Ángel Navarro Quintero; 
Oaxaca, Salomón Jara Cruz; 
Tabasco, Carlos Manuel 
Merino Campos, y Yucatán, 

dejará de volar desde y 
hacia la Ciudad de México, 
Acapulco, Aguascalientes, 
Cancún, Chetumal, 
Ciudad Victoria, Colima, 
Cozumel, Guadalajara, 
Ixtapa Zihuatanejo, 
Ixtepec, Mazatlán, Mérida, 
Monterrey, Piedras Negras, 
Puerto Escondido, Puebla, 
Puerto Vallarta, Tepic y 
Villahermosa, en México; 
La Habana, en Cuba; y 
Laredo, Texas, y McAllen, 
Texas, en Estados Unidos.

La aerolínea dijo que 
para los pasajeros que 
contaban con boletos 
comprados dará a conocer 
alternativas una vez que 
las defina junto con las 
autoridades competentes.

Hoja anunció 
cancelación de rutas en 
AICM

En la Terminal 2 del 
Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México 
(AICM), la compañía aérea 
con una hoja de papel 
tamaño carta pegada en 
los mostradores anunció el 
final de operaciones de la 
empresa.

El documento, fijado con 
dos trozos de cinta canela, 
indica la cancelación de 

vuelos debido a la suspensión 
de suministro de turbosina 
por parte de Aeropuerto y 
Servicios Auxiliares (ASA).

Al cierre de año, 
Aeromar tenía una deuda 
de 74.1 millones de pesos 

con ASA por el suministro 
de combustible y servicios 
aeroportuarios, 20 millones 
más que un año antes.

Este monto es parte 
de los más de 7 mil 
millones de pesos que la 

aerolínea adeuda a diversos 
proveedores, entre ellos el 
AICM, a quien debe más de 
500 millones de pesos que, 
de no pagar hoy, llevarán a la 
cancelación de operaciones 
en la terminal capitalina.

Además, los trabajadores 
tienen planteado el estallido 
de huelga para este jueves 
a las 18:00 horas, mientras 
que el dueño de la empresa, 
Zvi Katz, permanece fuera 
de México.

llegar a ser el brazo derecho 
de Felipe Calderón”, indicó.

«Se equivocó el abogado 
porque supuestamente el 
dinero que me dieron 7 
millones de dólares que eran 
para enfrentar a Fox, no les 
entendió bien cuál era la 
consigna de decir ‘todos son 
iguales, todo es lo mismo, lo 
de siempre, todos son iguales’ 
y no, no todos somos iguales. 
Nosotros no somos mafiosos, 
ni somos corruptos“, lanzó.

En la audiencia del martes 
14 de febrero del juicio contra 
el exsecretario de Seguridad 
Pública, el presidente López 
Obrador, fue señalado por 
supuestamente recibir 7 
millones de dólares de manos 
del narcotraficante Jesús El 
Rey Zambada, líder del Cártel 
de Sinaloa.

César de Castro, abogado 
de García Luna, le preguntó al 
narcotraficante si recordaba 

haberle dicho a fiscales 
estadounidenses en julio de 
2013 sobre dicho pago al hoy 
jefe del Ejecutivo federal 
mexicano.

Zambada García 
respondió que no lo 
recordaba, sin embargo, el 
abogado de García Luna le 
cuestionó de inmediato al 
líder criminal si les había 
dicho a los fiscales que pagó 
los 7 millones de dólares a 
través de Gabriel Regino 
“para su campaña contra 
Vicente Fox”.

“No podría haber dicho 
eso porque no es cierto”, 
respondió el líder del Cártel 
de Sinaloa.

De Castro apuntó que el 
dinero fue para la campaña 
en la que López Obrador 
compitió contra Vicente Fox, 
sin embargo el hoy presidente 
de la República no contendió 
en dicho año para el cargo.

haber recibido la cantidad 
de 7 millones de dólares 
provenientes del Cártel 
de Sinaloa, tal y como se 
mencionó en el juicio que 
se le sigue en los EE.UU. al 

exsecretario de Seguridad 
Pública, Genaro García Luna.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
arremetió contra el abogado 

de García luna, César de 
Castro, a quien consideró 
un “falsario, calumniador, 
chueco“, además de ser parte 
de la “misma “mafia” a la que 
pertenece el exfuncionario 
mexicano.

«Lo de ayer es una muestra 
clara, el quererme involucrar 
este abogado falsario, 
calumniador, chueco, resultó 
más derecho (Jesús, El Rey) 
Zambada“, dijo.

“Pero si se analiza, este 
abogado es parte de la misma 
mafia de García Luna, de 
los jefes de García Luna y 
toda la red de delincuencia 
política, financiera, de cuello 
blanco que imperó en el 
país. Es una vergüenza que 
en los dos sexenios de Fox y 
Calderón, este señor García 
Luna adquirió un poder 
omnímodo, se convirtió en 
un hombre muy poderoso, 
una carrera ascendente hasta 

Mauricio Vila Dosal; así 
como el coordinador de 
Seguridad en Jalisco, Ricardo 
Sánchez Beruben, rubricó el 
acuerdo que da constancia 
de la suma de voluntades en 
la Estrategia Nacional de 
Seguridad.

En evento encabezado por 
el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López 
Hernández, la titular de la 
Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa 
Icela Rodríguez Velázquez, 
dio a conocer que para este 
ejercicio fiscal, por decisión 
presidencial, el FASP aumentó 
un 10 por ciento respecto al 
año anterior y a nivel nacional 
ejercerán 8 mil 786 millones 
de pesos.

“En los estados aquí 
reunidos, la distribución 
es de la siguiente manera: 
215.7 a Campeche; 304.5 
a Guanajuato; 256.3, 
Michoacán; 213.7, Nayarit; 242, 

Oaxaca; 220.3, Quintana Roo; 
249.4, Tabasco; 302 a Veracruz 
y 195.2 para Yucatán”, detalló 
en presencia de la secretaria 
ejecutiva del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, Clara 
Luz Flores Carrales.

También destacó que, 
derivado de la reforma al 
Artículo 5º Transitorio 
del decreto de creación de 
la Guardia Nacional, fue 
aprobado un nuevo fondo, 
de mil millones de pesos, 
que otorgará beneficios 
económicos a las entidades por 
sus resultados en el combate 
a los índices delictivos; “los 
criterios serán consensados 
con los gobernadores, a fin 
de premiar el desempeño y 
compromiso en la materia”.

A su vez, López Hernández 
anunció que el siguiente 
mes presentarán una 
estrategia contra la extorsión 
proveniente de llamadas 
desde centros penitenciarios 

federales y estatales, al estar 
identificada una gran cantidad 

de números telefónicos, y 
celebró que de esta manera, 

entre todos, “se le va ganando 
la batalla a la delincuencia”.
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Papantla, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Reciben uniformes y transporte por parte del ayuntamiento 

En marcha los operativos 
del Programa Producción 

para el Bienestar

Apoya el Ayuntamiento a jóvenes 
de la selección de básquetbol 

Se prepara PC ante 
la temporada de 

incendios forestales

Concientizan sobre el cáncer infantil

DELHY GALICIA 
Mecatlàb, Veracruz  

El delegado de Bienestar 
en Veracruz, Manuel 
Huerta Ladrón 

de Guevara, recorrió el 
municipio de Mecatlán 
como parte de los operativos 
del Programa Producción 
para el Bienestar que esta  
en proceso de entrega de 
tarjetas a sus beneficiarios. 

Así mismos en su visita 
a este municipio, anunció 
el inicio de inscripciones 
al programa de Adultos 
Mayores para todos los que 
cumplen o cumplieron 65 
años entre enero y febrero.

El funcionario federal,  
comentó que esta región 
es importante por su 
producción de maíz 
en grandes cantidades, 
sobre lo cual refirió que 
próximamente se realizará 
la entrega de fertilizante 
gratuito a los productores 
beneficiarios de este 
programa en todo el estado 
donde siembren granos 
básicos como maíz y frijol.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El director municipal 
de Protección Civil, 
Othón Gutiérrez del 

Ángel, mencionó que ante 
el inicio de la temporada 
de incendios forestales, 
ya se están coordinando  
con todos los grupos de 
emergencia, para atender 
los llamados de auxilio de la 
ciudadanía.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Integrantes de la selección 
de básquetbol de Papantla, 
recibieron uniformes por 

parte del gobierno  municipal 
que preside el alcalde,  Eric 
Domínguez Vázquez, además 
se les apoyo con el traslado, 
para que participen en los 
juegos deportivos este fin de 
semana.

En la Sala de Cabildo del 
Ayuntamiento, se realizó la 
entrega de uniformes a los 
jóvenes que conforman esta 
delegación y que estarán 
representando al municipio 
vainillero,  en estos eventos 
deportivos organizados por 
el Instituto Veracruzano del 
Deporte.

Sobre esta actividad, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Padres de familia y 
alumnos del preescolar 
Amalia B. Contreras 

y la primaria María 
Gutiérrez, participaron 

Recalcó  que 
ya se abrieron las 
incorporaciones de los 
adultos mayores que 
cumplen o cumplieron 65 
años entre enero y febrero, 
razón por la cual pidió a los 
veracruzanos de ese rango 
de edad, así como los que 
no pudieron inscribirse 

en operativos pasados, 
que lo hagan en su Centro 
Integrador de Desarrollo 
con su Acta de Nacimiento, 
CURP, Identificación 
Oficial y una constancia de 
domicilio.

Manuel Huerta finalizó 
diciendo que se completó 
la migración de cuentas de 

bancos privados a tarjetas  
del Bienestar a los 
beneficiarios de Papantla y 
Chinampa de Gorostiza  y 
se habrá de reunir con las 
autoridades   municipales 
para coordinar la 
dispersión de los recursos 
del Fondo de Aportaciones 
a la Infraestructura Social 

(FAIS) que sirven para 
el mejoramiento de las 
ciudades.

Manuel Huerta 
celebró que se completó 
la migración de cuentas 
de bancos privados a 
tarjetas del Bienestar 
a los beneficiarios de 
Papantla y Chinampa de 

Gorostiza; además, señaló 
que a partir de mañana se 
reunirá con autoridades 
municipales para coordinar 
la dispersión de los recursos 
del Fondo de Aportaciones 
a la Infraestructura Social 
(FAIS) que sirven para 
el mejoramiento de las 
ciudades.

el director de Fomento 
Deportivo, Segundo Isidro 
Jiménez,  explicó que 
dichos juegos deportivos 
se van realizar este  fin de 
semana y  Papantla tendrá 

representantes en la rama 
de básquetbol y ajedrez,  
por lo que las autoridades 
municipales los apoyaron 
para que hagan un buen 
papel.

Señalando que tras el 
encuentro se va a elegir a 
los mejores deportistas  y 
de esta manera conformar 
una selección estatal para 
participar en el nacional.

en la conferencia sobre la 
detección temprana de los 
signos y síntomas del cáncer 
infantil.

Esta charla ocurrió 
a propósito del día 
internacional sobre esta 
terrible  enfermedad que 

ocupa los primeros lugares 
de muertes en niños y 
adolescentes en México.

Bajo el lema: “Detectar 
hoy para sonreír mañana”, 
la plática fue impartida por 
la doctora Liz del Carmen 
Cruz Cruz, adscrita al área 

de infancia de la Jurisdicción 
Sanitaria III con sede en Poza 
Rica.

Cabe citar que estas 
jornadas informativas se 
dan por instrucciones del 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez y en coordinación 
entre la Regiduría Segunda, 
la Dirección de Salud 
Municipal, la Jurisdicción 

Sanitaria III y el Centro de 
Salud Emiliano Zapata. 

En 2 sesiones realizadas 
a las 8:30 y 10 am, 
participaron 40 padres 
de familia y cerca de 100 
alumnos. Cabe señalar que 
esta información se lleva 
en los 12 centros de salud y 
22 clínicas rurales a lo largo 
y ancho del municipio.

Mencionó que se va 
tener una reunión de trabajo 
en el Centro Regulador de 
Urgencias Médicas, (CRUM), 
Juan Manuel Cárdenas en la 
Jurisdicción Sanitaria Número 
Tres, donde se van a poner 
de acuerdo para determinar 
cómo se va a trabajar en esta 
temporada de incendios 
forestales.

Indicó que tan solo el año 
pasado, al día de registraron 
más de  diez incendios, donde 
muchas veces se vieron 
rebasados por la magnitud de 
estos.

Comentó que  el año pasado 
de los incendios más grandes 
que se tiene registro, el del 
bulevar Tajín, la comunidad 
de Cerro del Carbón y Cerro 
Grande Escolín, pero gracias 
a la ayuda de la sociedad civil 
y las diversas dependencias 
de emergencia se pudieron 
controlar dichos siniestros 
que consumieron un número 
considerable de hectáreas. 

Dijo que para el 2023, 
el área de Protección Civil 
y Bomberos, están mejor 
preparados y se cuenta con 
el equipo adecuado y se tiene 
definida la mecánica de las 
unidades de  contraincendios.

Destacando que en esta 
temporada de incendios 
forestales 2023 y se prevé que 
será muy fuerte, por lo que se 
van a estar coordinando con los  
diversos cuerpos de emergencia 
para poder enfrentar esta 
situación y dar  mejores 
resultados.
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AGENCIAS   
Ciudad de México 

AGENCIAS                            
Guadalajara 

De la mano de Víctor 
Guzmán, las Chivas 
derrotaron 2-1 a los 

Xolos de Miguel Herrera. 
El Rebaño ganó su primer 
partido como local y rompió 
una racha de 10 años sin 
derrotar a un equipo dirigido 
por el ‘Piojo’ Herrera en 
torneo regular.

Federico Lertora adelantó 
a los Xolos, mientras que 
el ‘Pocho’ Guzmán empató 
y dio el triunfo vía penal. 
Los rojiblancos llegaron a 
12 puntos y se colocaron 
en el quinto lugar de la 
clasificación.

En el primer tiempo, 
el Guadalajara conservó la 
misma versión jugando como 
local, fueron imprecisos, 
pocas aproximaciones al 
área y desatenciones en 
defensa que se reflejaron en 
el marcador.

Al primer minuto de 
juego los Xolos pudieron 
abrir la cuenta, pero el 
disparo de Lucas Rodríguez 
pasó por un costado de la 
portería rojiblanca.

Con poco al frente, los 
visitantes hicieron daño 
ante un Rebaño que no se 
encontró en la cancha; al 
25’ tras un tiro de esquina, 
Daniel Ríos despejó hacia 
el centro y Lertora remató 
dentro del área para el 0-1.

A partir de estar abajo en 
el marcador, el Guadalajara 
tuvo sentido de urgencia y 

Cinco minutos de letargo en Universidad le bastaron 
a Necaxa para castigarlos de manera contundente. 
Fue un lapso en el que Pumas se mostró como un 

bodrio en defensa, permitió dos goles y prácticamente 
todo el partido fue contracorriente, aunque el cuadro 
universitario mejoró, no le alcanzó y sumó su cuarto 
partido sin ganar. La derrota por 3-1 pone a Pumas y a 
Rafael Puente es un escenario con tintes de alerta.

El inicio del partido fue una pesadilla para Universidad, 
el equipo no logra corregir los errores en defensa, los 
despistes van directo al marcador y lo ponen en un 
escenario adverso muy temprano. Apenas arrancaba el 
juego y Édgar Méndez los sorprendió con un cabezazo.

Los universitarios no terminaron de encajar el primer 
golpe cuando recibieron el segundo. El mismo atacante 
español se armó un golazo, controló por izquierda, recortó 
al centro, un tiro con comba que superó el lance de 
Sebastián Sosa. En diez minutos Pumas estaba contra las 
cuerdas.

Lo primero que debía hacer Pumas era serenarse, 
meterse al partido y ganar confianza antes de lanzarse al 
ataque, lo fueron haciendo paulatinamente, mejoraron su 
imagen, pero no lograban inquietar a Hugo González.

Los esbozos universitarios llegaron, al menos fue para 
pasar lista, porque la reacción fue más a trompicones que 
con un futbol estructurado. Huerta y Dinenno acercaron 
la pelota a la meta necaxista. Pasada la media hora 
Universidad empezó a lucir mejor, pero le faltaba generar 
una de peligro.

Si en el arranque del primer tiempo Necaxa mostró 
eficacia, en el cierre, Pumas respondió con un sólido 

frentazo de Nicolás Freire, quien remató un córner 
lanzado por el debutante Alfonso Monroy. Fueron los 
mejores instantes de Universidad, pero ese arrebato no le 
alcanzó para el empate. Los Rayos respiraron y se llevaban 
al vestuario ventaja.

Ahora sí salió con más tensión Pumas, afloró su orgullo, 
compitió el partido y mantuvo la inercia, tuvo el empate, 
pero le faltó esa pizca de contundencia. Del Prete no logró 
empalmar un buen pase de Huerta, luego Hugo le robó al 
Chino el empate y el portero también se lo negó a Dinenno.

Lillini reforzó el medio campo, porque Pumas era 
mejor en la circulación. Y Rafa Puente mandó a Salvio, 
apostó por el talento del argentino quien no jugaba desde 
la Jornada 3. Era matar o morir, tenía que dar la cara el 
equipo felino para rescatar el resultado.

Salvio dio ese pase que se esperaba, asistió a Del Prete, 
el Tuti controló y remató, pero su tiro fue bloqueado por 
la defensa. Necaxa entendió que el partido pasaba por 
resistir, porque Pumas no dejaba de insistir, pero esa cuota 
de fortuna no le llegó a ninguno de los ofensivos.

Y lo que Pumas no pudo lograr sí lo hicieron los Rayos 
que mataron el partido con un gol de Agustín Oliveros al 
84’. El reencuentro con Andrés Lillini fue muy amargo 
para los universitarios.

Universidad entra en una inercia peligrosa, en una 
semana de nueve puntos corre el riesgo de quedarse con 
las manos vacías, de nada le sirve corregir sobre la marcha 
y tener llegada cuando los yerros defensivos suben a la 
pizarra. El sábado recibe a Chivas en el primer clásico de la 
temporada, que demandará ganar por lo civil o lo criminal, 
si no lo hace el semáforo pasará de amarillo a rojo.

Chivas arremete 
contra Xolos 

y gana 3 
unidades 

Rafa Márquez feliz con la llegada 
de Julián Araujo al Barcelona

fue al frente.
Al 35’, Lisandro López le 

cometió una falta a Ronaldo 
Cisneros dentro del área 
y el árbitro central, Diego 
Montaño, señaló penal; 
Guzmán lo cobró y empató 
el partido 1-1.

El ‘Pocho’ llegó a 
tres anotaciones con los 
rojiblancos y es el goleador 
del equipo en lo que va del 
torneo.En un momento del 
encuentro, las cámaras del 
estadio captaron al técnico 
de la Selección Mexicana, 
Diego Cocca, ante ello la 
afición respondió con un 
sonoro abucheo.

Para la segunda parte el 
Rebaño generó más llegadas, 
pero al igual que en los seis 
partidos anteriores, les costó 
definir.

Carlos Cisneros estrelló 
un balón en el travesaño y 
otra más la voló, Eduardo 
Torres cruzó de más un 
disparo dentro del área 
chica y Gilberto Sepúlveda 
mandó un remate de cabeza 
por arriba de la portería, 
fiel reflejo de la carencia 
ofensiva que sufre el equipo 
de Paunovic.

Fue hasta el 90’ cuando 
el árbitro vio en el VAR 
una mano de Ismael Govea 
y señaló la pena máxima, la 
cual cobró Guzmán y le dio 
el triunfo a los tapatíos 2-1.

Para la siguiente jornada, 
el Guadalajara visitará a los 
Pumas, el sábado en Ciudad 
Universitaria, mientras que 
Xolos visitará al América.

Pumas en estado 
de alerta tras 

malos resultados

AGENCIAS                                         
Barcelona, España  

Julián Araujo viajará a 
Barcelona a pesar de 
que el fichaje por el club 

catalán no se ha formalizado 
todavía. “Estoy encantado de 
que venga” expresó Rafael 
Márquez, quien tras el 
encuentro del Barça Atlètic 
frente al Amorebieta reveló 
que el todavía jugador del 
Galaxy de Los Ángeles llega 
al club blaugrana por méritos 
propios.

“No fue una petición mía. 
A Julián ya lo venían viendo 
desde hace tiempo, incluso 
desde antes de que yo llegara 

ya lo estaban siguiendo, 
analizando y ahora se dio la 
situación y yo encantado de la 
vida de que pueda estar”.

El mexicano de 21 años 
fue protagonista del caótico 
cierre de mercado invernal 
después de que un error 
informático frustrara el 
fichaje según lo informó el 
director de futbol Mateu 
Alemany. “Las circunstancias 
que ocurrieron el día 31 son 
variopintas en cuanto a la 
inscripción. Significa que 
bajo nuestro punto de vista 
hubo un fallo del sistema 
CMS de FIFA, que colgando 
un documento lo rechazó 
por peso. En teoría no debería 

de ser así, fue en hora y llegó 
tarde 18 segundos”.

El Barça solicitó 
aprobación a la FIFA quien 
negó la inscripción por lo 
que se interpuso un recurso 
al TAS. “Es un futbolista con 
el que contamos y se están 
buscando soluciones” aseguró 
Alemany y agregó que “en 
el caso de que no se acepte, 
porque objetivamente entró 
18 segundos tarde, pues el 
jugador deberá jugar en algún 
equipo, algo que estamos 
trabajando con su agente, 
estos 5 meses y después 
incorporarse a la disciplina 
del Barça Atlètic”.

A pesar de que el director 

de futbol del club catalán 
quiso dejar claro que el 
mexicano “venía para el 
segundo equipo, cosa que 
también hubo una confusión, 
porque se pensó que venía 
para el primer equipo” Rafa 
Márquez no dudó en aclarar 
solo “va a estar algún tiempo 
conmigo para después pasar 
al primer equipo” dirigido 
por Xavi Hernández quien 
actualmente carece de un 
lateral derecho puro tras la 
venta de Héctor Bellerín. El 
Kaiser ya espera a Araujo 
“para que se vaya acoplando 
un poco” y externó que, así 
como él espera que Julián 
“tenga una linda carrera aquí”.
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Reynaldo Herrera Cruz continúa legado con el apoyo al deporte en Poza Rica

Carlos Polito cae en 
los cuartos de final

Visten al equipo Casa 
Blanca Santa Emilia

Casa Blanca Agustín Lara cae
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El plantel de Casa 
Blanca Santa Emilia 
recibió la visita 

del promotor deportivo 
Reynaldo Herrera Cruz, 
quien cuenta ya con varios 
años apoyando el deporte 
y que buscará continuar 
con el legado de su padre el 
importante patrocinador 
Reynaldo Herrera Robles (+) 
“el Competidor”.

El promotor deportivo 
realizaría la entrega de los 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Jugando en calidad de 
visitante ante el equipo 
de las Granjas Wucars, 

la escuadra de Casa Blanca 
Agustín Lara terminó por 
sumar una nueva derrota 2-1 
en el campo deportivo Pepe 
Soto de la colonia las Granjas 
de Poza Rica en duelo 
correspondiente a la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica.

A pesar de que 
ambos equipos tuvieron 
interesantes jugadas de 
peligro sobre el terreno de 
juego, no llegarían los goles 
rápidamente en el partido, 
manteniéndose el empate 
sin goles durante varios 
minutos, hasta comenzar a 
abrir el terreno de juego con 
algunas modificaciones en 
sus respectivos parados.

La jugadora Jeraldine 
García y Lizeth Wurts fueron 
las anotadoras por parte de la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El representante de 
Bahrein Murad 
Ibragimov tuvo una 

espectacular actuación sobre 
el representante mexicano 
Carlos Polito Guevara, al cual 
venció con un claro nocaut 
tras espectacular patada 
giratoria, la cual fue destacada 
por la IMMAF como el mejor 
KO de los campeonatos 
mundiales.

Carlos Polito de Evolution 
Poza Rica no pudo mantener 
el ritmo a su rival, terminando 
por recibir esta patada tras 
una gran finta en la arena 
Stark de Belgrado en Serbia, 
todo esto en el segundo round 
del combate tras un intenso 
duelo poniendo a prueba el 
boxeo de cada contendiente.

Murad Ibragimov 
clasificaría a las semifinales 
de este campeonato mundial 
de artes marciales mixtas 
2023, mientras que, en otros 
resultados, Nora Ochoa 
representantes de México 
avanzó en su combate 
femenil al vencer a Caitlyn 
Hadfield con un tremendo 
armbar y enfrentará en la 
siguiente ronda a la campeona 
mundial Magdalena Czaban 
de Polonia.

                                                                  

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
                                               

TEMPORADA 2022 TORNEO DE CLAUSURA 
SABADO 18 FEBRERO 2023 

 JORNADA 23 
                                    

  
 
 
 

CATEGORIA MASTER 
SEMIFINAL 

Colonia dirección de caminos VS Totoplan Marroquin 16:00 
Col. 5 de mayo VS Vitega duran Vicente capellini 16:00 
 TORNEO DE CONSOÑLACION 
Empleados municipales VS Caciques miguel hidalgo Delio sanchez 16:00 
PASA BYE Deportivo tihuatlan 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
 SEMIFINAL  
Rev tamps VS Argentinos jr 18 de marzo 16:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
SEMIFINAL 

Técnicos y profesionistas VS Chapultepec montero La florida 16:00 
Ferquimar VS Universiatrios o.t.p. 16:00 
     
     

AMISTOSOS  
Palma sola amigos de colorin VS 12 de octubre plan de Ayala Ignacio de la llave 16:00 
Asa mac VS Galgos soto mac Chote 16:00 
14 de marzo VS Chapultepec diamante Alemán de coatzintla 16:00 
Legendarios 7º VS Águilas conalep Enrique sanchez 16:00 
Tajin f.c. VS Real doctores laredo Antonio de la torre 16:00 
Perforación VS Tecos master especial Juan chino 16:00 
Morelos apolo 13 VS Centinelas del 7º sahop 16:00 
Real bondojo VS Joyería juliet Volcán 16:00 
Real pozo 90 VS Guerreros km. 47 Villa de las flores 16:00 
San fco. Manantial VS Legendario picamosco manantial 16:00 

 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

Por otra parte, en una 
semifinal a la mexicana, 
los representantes de 
nuestro país Jorge Cobos 
y Jorge Antonio López se 
enfrentarían clasificando  
en peso mosca por decisión 
a la gran final el peleador  
Jorge Cobos, Agustín  
Guzmán Arellano entrenador 
nacional apuntó el buen 
trabajo de la delegación 
mexicana, quienes se meten 
como la quinta mejor 
posicionada en el ranking 
internacional.

uniformes que portarán en 
sus siguientes encuentros 
oficiales dentro de la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica, donde 
defenderán una vez más, el 
nombre de Abarrotes Casa 
Blanca.

Esta entrega de uniformes 
se llevó a cabo en el campo 
deportivo Miguel Alemán de 
52, previo a su compromiso 
ante Bravas Independencia, 
Reynaldo Herrera Cruz 
solicitó a cada una de las 
jugadoras que conforman 
este equipo, dar lo mejor en 

cada partido para buscar 
siempre la victoria.

Por su parte Lluvia 
Guzmán, entrenadora de 
esta escuadra apuntó que 
cada una de las jugadoras que 

integran este equipo están 
comprometidas en hacer un 
buen papel en este torneo, 
como el torneo anterior y 
mejorar lo realizado en cada 
uno de ellos.

escuadra de Granjas Wurcar, 
mientras que el equipo de 
Casa Blanca Agustín Lara  
FC descontó en el duelo con 
gol de Isela Martínez para el 
2-1.

En los minutos restantes 
el marcador ya no se movería 

a pesar de las buenas 
llegadas que tejieron ambos 
equipos en este partido, 
manteniéndose el marcador 
antes mencionado y sumando 
los tres puntos como local 
el plantel de Granjas en esta 
jornada del futbol femenil.
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Rihanna aseguró que no 
sabía de su embarazo cuando 

aceptó el Super Bowl

 

Michael Keaton regresa 
como Batman luego de 

30 años en nuevo tráiler 
de 'The Flash'

AGENCIAS  
Estados Unidos 

El pasado 12 de febrero se 
llevó a cabo una nueva 
edición del Super 

Bowl y como es costumbre, 
las grandes expectativas 
giraron alrededor del Show 
de Medio Tiempo que esta 
vez fue realizado por la 
artista nacida en Barbados, 
Rihanna.

La super estrella mostró 
su gran talento y algo más. 
Rihanna aprovechó los 13 
minutos más vistos del juego 
para anunciarle al mundo 
su segundo embarazo junto 
a su esposo A$AP Rocky, lo 
que limitó en gran parte su 
show.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El pasado domingo 12 
de febrero se reveló 
un nuevo avance de 

la nueva película de DC 
Cómics, The Flash, que 
trajo consigo un sinfín 
de sorpresas. Una de ellas 
fue el esperado regreso 
del actor Michael Keaton 
en su papel de Batman.

El tráiler mostrado 
apenas momentos antes 
del Super Bowl ha 
generado una inmensa 
alegría en redes sociales 
ya que el actor de 
Birdman, regresó a su 
papel que interpretó 
en 1989 en la película 
Batman.

En el avance, podemos 
ver a un Barry Allen 
aferrado a salvar la línea 
del tiempo donde su 
madre tiene vida. En el 
camino, se encuentra 
consigo mismo, con 
Batman y con Kara Kent, 
mejor conocida como 
Supergirl.

En una escena épica, 
vemos al gran Michael 
Keaton de nuevo en su 
traje para decir: "sí, soy 
Batman".

Michael Keaton dio 
vida al personaje de 

aquí’. Sobre Bruce Wayne, 
¿qué tipo de persona hace 
eso? ¿Quién se convierte 
en eso?”

Con la ausencia de 
Tim Burton al mando 
del filme, el encargado 
de suplirlo fue Joel 
Schumacher, quien 
pretendía desaparecer 
esa oscuridad que Burton 
había plasmado en las 
películas anteriores. Esto 
incomodó a Michael 
Keaton quien después de 
enterarse de los deseos 
del director, optó por 
renunciar.

 “Recuerdo una de 
las cosas que me alejé 
diciendo: ‘Oh, Dios, no 
puedo hacer esto’. Él me 
preguntó: ‘No entiendo 
por qué todo tiene que 
ser tan oscuro y todo tan 
triste. Y le dije: ‘Espera un 
minuto, ¿sabes cómo este 
tipo llegó a ser Batman? 
Quiero decir, es bastante 
simple“.

The Flash se estrenará 
el próximo 16 de junio 
en los cines de Estados 
Unidos. Destaca que se 
sabe poco sobre lo que 
pasará con el superhéroe 
después de esta historia, 
que busca salvar un poco 
del desastre del Universo 
Extendido de DC.

Ciudad Gótica durante 
dos películas: Batman 
(1989) y Batman Returns 
(1992) películas que fueron 
dirigidas por Tim Burton, 
dando como resultado dos 
de los mejores filmes del 

caballero de la noche en el 
cine.

En una entrevista 
concedida por Michael 
Keaton reveló algunos 
motivos por los cuales se 
alejó de su personaje de 

Batman.
"Siempre fue Bruce 

Wayne. Nunca fue Batman. 
Para mí, sé que el nombre 
de la película es Batman y 
es enormemente icónica 
y muy genial; un icónico 

cultural gracias a Tim 
Burton. El primer paso 
fue Bruce Wayne. Ese era 
el secreto. Nunca hablé de 
eso. Batman hace esto y yo 
seguía pensando: ‘Todos 
ustedes están pensando mal 

Sin embargo, y contrario 
a lo que muchos podrían 
pensar con esta situación, 
Rihanna mencionó en 
una entrevista con British 
Vogue, que no tenía idea 
de su embarazo cuando 
decidió aceptar el enorme 
reto de presentarse en el 
Super Bowl.

"Es saber que puedes 
hacer cualquier cosa", 
dijo sobre la maternidad. 
"Incluso las cosas que 
parecen más locas, como, 
'¿Voy a decir que sí al 
Super Bowl en medio del 
posparto?'", dijo la cantante.

Asimismo, mencionó 
que no había podido 
asimilar la idea de 
haber dicho que sí a esa 

importante presentación, 
pero estaba decidida a 
hacerla y dar lo mejor  
de sí.

"¿Qué diablos estoy 
pensando? Pero estás 
friki en un desafío como 
ese porque sabes lo que 

tu cuerpo acaba de hacer. 
Sientes esta sensación de 
'nada es imposible. ¿De 
cero al Super Bowl? Eso es 
mental", dijo.

la intérprete de Umbrella 
volvió a estar en tendencia, 
esto luego de que posó para 

la portada de la revista 
Vogue British a lado de su 
pareja Rakim Athelaston 
Mayers, mejor conocido 
como ASAP Rocky, un 
famoso rapero con quien 
Rihanna tiene un hijo.

Lo que se robó la 

atención de sus fans y gente 
alrededor del mundo fue 
que la también empresaria 
por primera vez mostró 
el rostro de su pequeño, 
a quien había mantenido 
todo este tiempo en el 
anonimato.
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Fallece la actriz Raquel Welch a los 82 años

'Cómo entrenar a tu Dragón' 
tendrá adaptación 'live-action'

AGENCIAS 
Estados Unidos

La reconocida actriz 
Raquel Welch murió a 
los 82 años de edad.

El medio especializado 
TMZ informó que de acuerdo 
con la familia de la actriz, 
esta murió tras una breve 
enfermedad de la que no se 
dieron a conocer mayores 
detalles.

Raquel Welch inició 
su carrera actoral en 1964, 
en la cinta Roustabout 
protagonizada por Elvis 
Presley.

Pero fue dos años después 
cuando la película One 
million years BC la lanzó al 
estrellato como sex symbol.

Aunque casi no tuvo 
líneas, Welch destacó por 

AGENCIAS 
Estados Unidos

La famosa saga animada 
Cómo entrenar a tu 
dragón tendrá una 

adaptación a live-action, y 
Dean DeBlois está de regreso 
como escritor, director y 
productor de la cinta.

De acuerdo con The 
Hollywood Reporter, la cinta 
ya está en desarrollo, e incluso, 
ya adelantan la fecha de 
estreno que ésta podría tener.

Por el momento, no se 
tiene un elenco confirmado, 
pues apenas se encuentran en 
proceso de casting, buscando 
quién será el encargado de 
interpretar a Hipo y los otros 
personajes de las películas.

De acuerdo con el portal, 
la nueva adaptación live 
action se basará en la trilogía 

AGENCIAS 
Estados Unidos  

El ex luchador John 
Cena se viralizó en 
redes sociales, luego 

de aparecer vistiendo una 
falda, medias y tacones 
durante el rodaje de la 
nueva película dela que 
forma parte.

El ex luchador 
de 45 años ha estado 
ahoroa mucho más 
cerca de papeles en 
Hollywood, destacando 
su participación como 
Peacemaker en Suicide 
Squad y también en una 
serie independiente; 
asimismo, por aparecer 
recientemente en la saga 
de Rápidos y Furiosos 
como el malvado 
hermano de Dom Toretto.

Sin embargo, el 
integrante del Salón de 
la Fama de la WWE, que 
solía vestir pantalones 
cortos holgados y playeras 
personalizadas o gorras 
con su famosa frase 'You 
cant' see me', ahora fue 
visto en Melbourne, 
Australia con un 
atuendo lejos de lo que lo 
conocíamos hasta ahora.

Según reporta TMZ, 
todo esto forma parte 
del rodaje de la película 
'Ricky Stanicky', un 
original de la famosa 

Captan a John Cena 
en falda y tacones 

un papel principal en 
la cinta que cuenta la 
historia de tres amigos 
que crean un personaje 
ficticio llamado Ricky 
Stanicky para salir de 
problemas.

Zac Efron, Jermaine 
Fowler y William H. 
Macy complementan el 
elenco al lado de Cena 
en un nutrido reparto 
que muestra una gran 
apuesta para los estudios 
de Amazon.

"Más que emocionados 
de ayudar a dar vida a 
estos personajes (tanto 
dentro como fuera de la 
pantalla) con un elenco 
increíble, nuestro director, 
productores y socios 
en @AmazonStudios 
@ p r i m e v i d e o . 
#RickyStanicky es el 
mejor amigo de todos, 
¡no puedo esperar a que 
lo conozcas!",  tuiteó 
Cena cuando se relevó 
de manera oficial que 
formaría parte del 
proyecto.

Hasta el momento, 
se desconoce la fecha 
de lanzamiento de la 
película, pues apenas se 
encuentra en proceso de 
producción. Sin embargo, 
más de un fanático de estos 
grandes actores ya estarán 
esperando por verla.

plataforma de streaming 
propiedad de Amazon, 

Prime Video.
De acuerdo con el 

reporte, el ex luchador fue 
visto caminando con gran 

destreza sobre tacones altos. 
Reportan que Cena tendrá 

vestir un bikini de piel que le 
valió el apodo de ‘el Cuerpo’.

Los años 60 representaron 
para la actriz su mejor época. 
Actuó en Dispara fuerte, más 
fuerte, no lo entiendo; en La 
mujer de cemento; Gran golpe 
a la napolitana; Bandolero; 
100 rifles; Bedazzled y Hannie 
Caulder, entre otros.

En 1974, Raquel Welch 
ganó un Globo de Oro a Mejor 
Actriz de Comedia o Musical 
por su actuación en Los tres 
mosqueteros.

Su carrera actoral también 
incluyó el teatro musical, pues 
participó en puestas en escena 
en Broadway como La mujer 
del año y Víctor Victoria.

Entre sus últimas 
actuaciones estuvieron 
Legalmente rubia y Cómo ser 
un Latin Lover.

animada, la cual consiguió 
la nominación en las tres 
ocasiones al Oscar por Mejor 
Película Animada; la primera, 
añadió una más por Mejor 
Banda Sonora.

En total, el proyecto de 
DreamWorks Animation  ha 
tenido una recaudación en 
taquillas que se estima en mil 
600 millones de dólares, por lo 
que Universal probará suerte 
con una adaptación nueva

Pero no todo es en cine. 
Y es que la saga generó que 
se ordenaran la creación de 
series de televisión, las cuales 
se emitieron mediante canales 
como Cartoon Network, 
Netflix y Hulu.

La saga se basa en la obra 
literaria de Cressida Cowell, 
la cual cuenta la historia 
de un hombre, que busca 
terminar con el prejuicio 

de la humanidad contra los 
dragones.

Ésta es la primera vez, 
reportan, que Universal 
decide llevar sus exitosas 
franquicias de animación a 
un ámbito de acción real, una 
usanza ya común de Disney, 
que puede salir con éxito, 
como el caso de 'La Bella y la 
Bestia' o con poco o nada de 
éxito, como con 'Pinocho'.

Asimismo, reportan 
que todavía no está claro 
si lo piensa hacer con otras 
películas, como el caso de 
Shrek o de Kung Fu Panda, 
las cuales gozan de buena 
popularidad entre el público.

De acuerdo con The 
Hollywood Reporter, la 
película está fechada para 
estrenarse el próximo14 de 
marzo de 2025.



 
 

Fue internado en el Hospital Civil Emilio Alcázar  
para su atención médica

Investigan hallazgo de tres cuerpos en Xalapa

Motorrepartidor muere en choque 

Ruletero, 
entre la vida 
y la muerte

Choca con camioneta estacionada en Tuxpan 
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ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz  

Luego que la noche 
de ayer se reportara 
el hallazgo de tres 

cuerpos en la localidad 
San Antonio Paso del Toro, 
municipio de Xalapa, las 
autoridades investigan este 
hecho.

Lo anterior se dio a 
conocer mediante una 
conferencia de prensa, 
donde el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
habría hecho mención 
sobre este evento.

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz 

Un motorrepartidor 
de pizzas falleció tras 
ser impactado por 

una camioneta en la colonia 
Independencia, municipio 
de Coatzacoalcos, donde el 
responsable escapó.

El accidente se registró 
en la noche de ayer martes, 
cuando Fredy Ángel 
Aguilar, de 23 años de edad 
conducía una motocicleta 
itálika, sobre la avenida 
Juan Osorio López.

La fuente indicó que  
era el último pedido del 
día, por lo que al llegar a 
la altura de la Alameda 
Deportiva una camioneta 
blanca lo impactó para 
después escapar.

Testigos pidieron apoyo 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo a la Policía Municipal, 
y paramédicos de Protección 
Civil. 

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso del 
joven, siendo acordonada 
la zona y requerida la 
presencia del Ministerio 
Público.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Taxista se encuentra al 
borde de la muerte, luego 
de estrellar el coche de 

alquiler que manejaba contra 
una camioneta estacionada, 
paramédicos lo canalizaron al 
Hospital Emilio Alcázar para 
su atención médica.

Fuentes de Tránsito y 
Vialidad dan a conocer que 
los hechos se registraron la 
madrugada de este miércoles 
en el bulevar Demetrio Ruiz 
Malerva, a la altura de la calle 
Heroico Colegio Militar, de 
la colonia Rosa María, de esta 
localidad.

En este sitio un automóvil 
de alquiler, marca Nissan 
tipo Tsuru, colores oficiales, 
con número económico 943, 
con placas de circulación 
A358XEK del estado de 
Veracruz, se impactó con 
una camioneta Ford F250, 
propiedad del Taller mecánico 
Halcones, placas YA6761A 
del Estado de Veracruz, que 
se encontraba aparcado en 
el estacionamiento de la 

empresa de AutoZone.
Fueron Paramédicos 

de Cruz Ámbar quienes 
atendieron a quien se 
identificó como Andrés R.L., 
de 38 años, con domicilio en 
la colonia Emiliano Zapata, de 
esta ciudad, y lo canalizaron 
al Hospital Civil Emilio 
Alcázar para su atención 
médica, destacando que 
presentaba fractura de cabeza, 
toracoabdominal y escalpe.

Los vehículos fueron 
enviados al corralón y 
elementos de Tránsito 
Municipal los remitieron 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia para 
los trámites correspondientes 
y debido al estado de salud del 
ruletero.

Minutos después 
la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 

cadáver al Servicio Médico 
Forense; nada se supo del 
responsable. 

Cabe recordar que la 
noche de ayer primero 
se reportó el hallazgo de 
un cuerpo en un pozo, en 
la mencionada localidad, 
ubicada cerca de la colonia 6 
de Enero.

Al lugar llegaron cuerpos 
de socorro y rescate, donde 
se habría confirmado el 
hallazgo de dos cuerpos más.

Personal del Ministerio 
Público habría dado inicio 
a la carpeta de investigación 
correspondiente sin que 
hasta el momento se tenga 
la identidad de los ahora 
occisos.



SA DE CV

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN, Calle Cuba 
No. 307, Col. 27 de Septiembre, Poza Rica, Veracruz, C.P. 93320, 

CONMUTADOR Y FAX (782) 824.94.00, 824.94.01, 824.94.44 E-MAIL. 
noresteinformacionpozarica@gmail.com

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

 Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Diana García 
COMERCIALIZACIÓN

Jaime Patiño Cienfuegos 
ADMINISTRADOR GENERAL

www.noreste.net Nota Roja2
Jueves 16.02.2023

Editorial

Ejército Mexicano asegura más de 270 
kilogramos de posible cocaína en Chiapas

Autobús se vuelca y deja varios heridos 
en la carretera Jalcomulco-Coatepec 

Ganadero se quita la 
vida de un balazo en 
San Juan Evangelista

ARTURO ESPINOZA 
San Juan Evangelista

Un ganadero de 47 años 
de edad se quitó la 
vida tras dispararse 

en la cabeza dentro de su casa 
en la colonia localidad Villa 
Juanita, municipio de San 
Juan Evangelista.

El hecho se registró 
este miércoles, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que una persona se había 
disparado en una casa ubicada 
en la calle Moctezuma.

El apoyo fue  
canalizado a la Policía 
Municipal y personal 
paramédico, quienes a su 
arribo confirmaron el deceso 
de Onesimo Fernández 
Rodríguez, de 47 años de 
edad.

Junto al cuerpo fue 
encontrado un revólver 
calibre 38 especial.

La fuente indicó que 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Secretaría de la 
Defensa Nacional hace 
del conocimiento que 

en el marco de la Estrategia 
Nacional de Seguridad 
Pública y la política de Cero 
Impunidad del gobierno 
federal, el 11 de febrero del 
presente año, personal del 
Ejército Mexicano llevó a 
cabo el aseguramiento de 
aproximadamente 274.64 
kilogramos de posible 
cocaína en Huixtla, Chiapas.

Al realizar trabajos de 
inteligencia para fortalecer el 
Estado de derecho en el país 
y detectar organizaciones 
criminales con presencia 
en citada entidad 
federativa, personal del 
Ejército Mexicano obtuvo 
información del posible 
trasiego de un cargamento  

ARTURO ESPINOZA 
Coatepec, Veracruz 

Un autobús de pasaje 
chocó y se volcó 
sobre la carretera 

Jalcomulco-Coatepec, a 
la altura de la localidad 
Tuzamapan, municipio de 
Coatepec, provocando la 
intensa movilización de 
diversas corporaciones de 
rescate.

El accidente se registró 
la noche de este miércoles, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron 
que un camión de pasaje 
se había volcado y varias 
personas estaban heridas.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 

el ahora occiso padecía de 
alucinaciones, por lo que se 
encontraba bajo tratamiento 
psicológico.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 

más tarde acudió a tomar 
conocimiento del deceso.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

de droga en un tractocamión 
el cual procedía de  
Tapachula, Chis., hacia 
Culiacán, Sin.

Derivado de lo anterior 
y de la planeación operativa, 
elementos del Ejército 
Mexicano realizaron 
reconocimientos terrestres 
en inmediaciones del 
“Centro de Atención 
Integral al Tránsito 
Fronterizo” (C.A.I.T.F.) donde 

localizaron el automotor 
con las características 
proporcionadas, por lo que se 
implementó un dispositivo 
de seguridad que les permitió 
efectuarle una revisión 
minuciosa, asegurando 
en el interior del mismo 
aproximadamente 274.64 Kg 
de presunta cocaína en 240 
paquetes, ocultos entre cajas 
de plátano. 

El conductor y lo 

asegurado fueron puestos 
a disposición de las 
autoridades competentes, 
con el objeto de que se 
realicen las investigaciones 
y acciones periciales que 
permitan determinar su 
situación legal y confirmar el 
tipo y cantidad de droga.

Estas acciones se llevaron 
a cabo con estricto apego 
al Estado de derecho y con 

pleno respeto a los derechos 
humanos.

De esta manera, el 
Ejército Mexicano reafirma 
la indeclinable decisión 
del gobierno federal por 
continuar actuando en 
contra de la delincuencia 
organizada, atendiendo las 
necesidades que la sociedad 
demanda; asimismo, 
refrendan su compromiso 

de velar y salvaguardar el 
bienestar de los ciudadanos, 
garantizando la paz y 
seguridad de la población.

Estatal, paramédicos 
del grupo Panteras de 
Seguridad Pública, Cruz 
Roja y Rescate Escorpion.

La fuente indicó que 
un camión de pasaje se 
trasladaba sobre la citada 
carretera, pero tras perder 
el control, la unidad se 
volcó, siendo impactada por 
una camioneta tipo van, 
color blanco.

En estos momentos 
personal de diversas 
corporaciones se 
encuentran atendiendo 
a algunos pasajeros que 
resultaron lesionados, sin 
que hasta el momento se 
tenga el reporte de alguna 
persona fallecida.

Información completa 
más tarde.
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REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz   

Un joven la tarde de 
este miércoles fue 
llevado a las celdas 

preventivas ya que oficiales 
de la policía Municipal al 
realizarle una inspección 
de rutina le encontraron 
entre las bolsas del pantalón 
cristal.

Esta detención sucedió 
sobre la calle 10 esquina con 
Avenida Uno de la colonia 
Cazones.

Fueron vecinos de esta 
misma colonia quienes 
alertaron a las autoridades 
ya que vieron como el ahora 
detenido consumí esta droga 
en plana vía pública.

Este se negó a 
proporcionar sus generales y 
fue llevado a las celdas donde 
pasará varias horas bajo 
arresto.

Vecinos indicaron que 
no es la primera vez que está 
persona consumía sobre 
estas calles dicha droga.

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz   

Un accidente vehicular 
se registró la mañana 
de este miércoles 

sobre el bulevar Central 
Poniente justo frente a 
las oficinas de Trasporte 
Público.

Por fortuna en este 
percance no hubo personas 
lesionadas a pesar de que uno 
de los autos involucrados 
terminó sobre el carril 
contrario, esto luego de 
ser impactado y que su 
conductor perdiera el control 
del volante.

Los autos son un 
Volkswagen Jetta y 
una camioneta Ford de 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz   

Una unidad de 
alquiler con número 
económico 232 del 

municipio de Coatzintla 
fue asegurado por las 
autoridades ya que cuenta 
con reporte de robo.

Este auto Nissan Tsuru 
se encontraba estacionado 
a la altura del mercado de 
la colonia 27 de Septiembre 

Jueves 16.02.2023

Le encontraron 
cristal en sus bolsas 

Pierde el control de su auto 

Recuperan taxi con reporte de robo 

modelo reciente la cual es 
considerada pérdida total 
debido a que le estallaron las 
bolsas de aire tras el impacto.

En torno a los hechos, 
se sabe que el responsable 
se esto es el propietario del 
auto Jetta el cual manifestó 
a los oficiales de Tránsito del 
Estado que llegó a temprana 
hora al taller de nombre 
Nevada sin embargo, no le 
puso freno de mano a su auto 
por lo cual se le fue para atrás 
cuando este se bajó de él.

Con la ayuda de una grúa 
ambos vehículos fueron 
asegurados  y llevados a un 
corralón en espera de que 
los conductores lleguen a 
un acuerdo para reparar los 
daños

por lo cual locatarios 
lo reportaron ante los 
números de emergencias.

A la llegada de las 
autoridades checaron en el 
sistema de Repuve arrojó 
que este auto fue robado 
desde hace más de tres  
días.

Ante esta situación fue 
asegurado por una grúa 
y llevado a un corralón 
para posteriormente ser 
puesto a disposición de 

la Fiscalía General del 
Estado en espera de que 
el propietario se presente 
acreditar la propiedad y así 
le sea entregado de nueva 
cuenta.

Hasta el momento se 
desconoce si esta unidad 
del trasporte público 
fue utilizada para algún 
hecho delictivo por lo cual 
detectives Ministeriales 
tendrán que realizar una 
investigación a fondo.
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Camioneta reducida 
a escombros

Ataque a pulquería deja un muerto 
y un herido en Rafael Delgado

Incendio de 
casa moviliza 

a bomberos 
en Xalapa

No había causa aparente de cómo se incendió 
REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una camioneta que 
se encontraba 
estacionada en un 

predio de la congregación 
de Santiago de la Peña, ardió 
en llamas y quedó reducida a 
escombros.

Fuentes de la Policía 
Municipal y Marina, dan a 
conocer que estos hechos 
se registraron en la calle 
Recreo, de la congregación 
de Santiago de la Peña, de esta 
localidad.

Uniformados dieron 
a conocer que el vehículo 
siniestrado es una camioneta 
marca Ford tipo F450, modelo 
atrasado, color blanco, con 
placas de circulación del 
estado de Veracruz.

Informes dan a conocer 
que la camioneta estaba 
estacionada y no había 
causas aparentes para que se 
quemara.

Fueron elementos de 
bomberos y de protección 
civil quiénes acudieron a 
controlar la emergencia y 
sofocar el fuego, el dueño 

ARTURO ESPINOZA             
Rafael Delgado, Veracruz 

Un hombre falleció tras 
un ataque a balazos 
y otro quedó herido 

dentro de una pulquería en 
el barrio Novillero Chico, 
municipio de Rafael Delgado.

La agresión se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando sujetos con armas 
de fuego llegaron hasta una 
pulquería ubicada en la calle 
Graciano Sánchez del citado 
barrio.

Los agresores dispararon 
varias veces en contra 
de varios clientes, para  
después huir con rumbo 
desconocido.

Vecinos pidieron apoyo 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
auxilio a personal de diversas 
corporaciones policiacas y de 

ARTURO ESPINOZA             
Xalapa, Veracruz  

El incendio de una 
vivienda en la colonia 
Salud, municipio 

de Xalapa provocó la 
movilización de diversas 
corporaciones de socorro y 
rescate.

El siniestro se registró la 
mañana de este miércoles, 
cuando vecinos de la calle 
Jazmín, reportaron que se 

de la unidad tendrá que 
interponer una denuncia ante 

las autoridades ministeriales 
correspondientes.

socorro.
Tras la llegada de los 

socorristas, éstos confirmaron 
el deceso de un hombre, 
mientras que otro más resultó 
lesionado.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde acudió a tomar 
conocimiento del ataque y el 

deceso.
Nada se supo de los 

agresores, mientras que el 
agraviado fue trasladado 
de emergencia al hospital 
regional de Río Blanco.

La autoridad tomó 
conocimiento de la agresión, 
ordenando el levantamiento 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.

quemaba una vivienda.
Los testigos pidieron 

auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a elementos 
del cuerpo de Bomberos, 
Policía Estatal y personal de 
Protección Civil.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
procedieron a sofocar el 
fuego al interior de un 
segundo piso.

En el lugar fue atendida 

una menor sin que fuera 
necesaria su hospitalización.

Tras verificar que no 
existiera riesgo alguno y 
que la situación estuviera 
totalmente controlada, 
los cuerpos de socorro se 
marcharon de lugar donde 
las pérdidas materiales 
fueron cuantiosos.

Se desconocen las causas 
que originaron el fuego pero 
un probable cortocircuito 
habría sido el origen.


